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El presidente y el primer vicepresidente del 
Partido Socialista Unido de Venezuela, Ni-
colás Maduro y Diosdado Cabello coincidie-
ron en señalar la importancia de garantizar 
la unidad en la Revolución Bolivariana a 
partir de las primarias y obtener la victoria 

en las megaelecciones de noviembre. Este 
domingo habrá 5 mil 108 centros electorales 
nucleados y centralizados. Ha sido habilita-
do el número 2406 para conocer dónde su-
fragar. Todo el que esté inscrito en el REP 
puede votar. Foto Prensa Presidencial  págs. 2 y 4

El proceso del 8 de agosto es inédito en la historia política del país y el mundo

PSUV espera gran participación
de todo el electorado en las EPA

Aprobó dos acuerdos por unanimidad 

Asamblea Nacional 
sancionó Ley 
para las Personas 
Adultas Mayores 

  
Dio primera discusión a Ley  
de Cuadrantes de Paz pág. 5
 

Consejo Superior  
de Economía  
Productiva instaló 
mesas de trabajo pág. 7

215 años de izada en La Vela de Coro 

Nuestra bandera  
es símbolo de paz
y soberanía, dice  
Carmen Meléndez pág. 6 

En Maracay 

Se inició I Congreso  
de Seguridad Aérea  
en Parque  
de los Aviadores pág. 7 

Aspira gobernar en Miranda 

Aurora Morales llama  
a retomar caminos  
de Chávez el 8 de agosto
Yoel Pérez Marcano propone 
constituyente en Carabobo pág. 10 

Quiere ser gobernador 

Luis José Marcano  
propone sistema  
económico comunal  
para Anzoátegui
Aníbal Hernández es precandidato  
a alcalde del municipio  
José Gregorio Monagas pág. 11

Carabobo desde distintas disciplinas

Museo de Bellas Artes inicia 
coloquios sobre Bicentenario pág. 14

Tema del día 

Medallas Olímpicas, forcejeo político y la disputa por los símbolos págs. 8 y 9 

AMLO anuncia referendo
revocatorio de su mandato  

En Brasil investigan a Bolsonaro por ataques  
al sistema de votación pág. 12

Conformadas subcomisiones
para recuperación  
de espacios en la UCV pág. 2

Gobierno diseña estrategias  
para reimpulsar  
el deporte nacional pág. 4
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En el evento comicial podrán 

participar todos los inscritos 

en el Registro Electoral 

T/ Redacción CO- AVN
F/ Cortesía CNE
Caracas 

P
ara las elecciones pri-
marias del partido So-
cialista Unido de Vene-

zuela (PSUV) previstas para el 
próximo domingo 8 de agosto, 
serán habilitados 5.108 centros 
de votación. En el proceso po-
drán sufragar todos los elec-
tores inscritos en el Registro 
Electoral, informó el primer 
vicepresidente de la organiza-
ción política, Diosdado Cabello 
durante una rueda de prensa 
de la Comisión Electoral de la 
tolda roja. 

Reiteró que para las prima-
rias los centros de votación fue-
ron “nucleados” por lo que, de 
los 15.000 centros de elección, 
estarán habilitados solo 5.108 en 
todo el país.

Sobre esta cita para los comi-
cios primarios, llamó a los ve-

nezolanos que estén inscritos en 
el Consejo Nacional Electoral 
(CNE) a enviar un mensaje con 
su número de cédula al número 
2406 para obtener información 
sobre el centro de votación en el 
cual les corresponde votar.

Cabello indicó que “esta pri-
maria está abierta a todo el Re-

gistro Electoral, por lo tanto, 
todo venezolano puede partici-
par sin ningún inconveniente. 
“Son unas primarias abiertas, 
universales”, precisó

Sobre el cronograma electo-
ral, recordó que “está finalizan-
do el proceso de capacitación. Al 
respecto exhorto a los vicepre-

sidentes territoriales para que 
reporten al CNE toda la capaci-
tación realizada en los estados. 
El CNE debe estar al tanto de 
todas”.

Indicó que el PSUV tiene ya 
instalada la sala situacional, 
donde estará instalada la Comi-
sión Nacional Electoral, la cual 

estará en contacto permanente 
con los miembros de mesa para 
reportar eventualidades duran-
te el proceso de votación. 

“Estamos listos, el 8 de agos-
to marcará el inicio del país de 
cara a las elecciones del 21 de 
noviembre”, aseveró Cabello.

Al referirse a la agenda in-
tervencionista de algunos paí-
ses contra Venezuela, Diosda-
do Cabello aseguró que están 
prevenidos ante cualquier 
tipo de sabotaje por parte de 
la derecha nacional e interna-
cional. Sobre este tema enfa-
tizó que “la prevención para 
este domingo 8 de agosto es 
fundamental”. 

T/ Redacción CO-VTV
Caracas

Un total de tres subcomisiones fue-
ron conformadas este 03 de agosto 

por las autoridades venezolanas du-
rante una reunión llevada a cabo en la 
sede la Vicepresidencia de la República 
en Caracas, con el propósito de profun-
dizar los trabajos de recuperación de 
espacios de la Universidad Central de 
Venezuela (UCV). 

En declaración a los medios de comu-
nicación, el ministro del Poder Popular 
para Educación Universitaria, César 
Trómpiz, detalló que se realizó un balan-
ce de las primeras horas de trabajo que 
se han realizado en esta casa de estudios 
ubicada en la capital venezolana. 

Precisó que fueron establecidas tres 
subcomisiones: Análisis de infraestruc-
tura de la UCV, encargada de evaluar 

cada una de las estructuras y trabajos 
que se realizan. Política institucional, 
para  articular con la UCV y todos los 
entes que sean necesarios, para profun-
dizar los trabajos y la  de Mantenimien-
to general que realizará las labores de 
recolección de basura, ornato, poda y 
de las diferentes áreas que presentan 
mantenimiento considerable. 

“Cada miembro de las Comisiones 
son egresados en buena parte de la 
UCV, allí se coordinan todas las accio-
nes de mantenimiento y trabajo”, dijo 
Trómpiz.

Por su parte, el ministro del Poder 
Popular para la Cultura, Ernesto Vi-
llegas, indicó que el Gobierno Nacional 
tiene “un compromiso con la identidad 
cultural venezolana y con la comuni-
dad internacional, con la Unesco que 
ha incorporado a la Universidad  en su 
lista de patrimonios”.

Informó el ministro Cesar Trómpiz

Conformadas subcomisiones para profundizar 
trabajos de recuperación de espacios en la UCV

T/ Redacción CO-AVN
Caracas

Un total de 21.391.620 
ciudadanos están regis-
trados en Registro Elec-
toral (RE), entre ellos, 
21.283.590 están faculta-
dos para votar en las elec-
ciones regionales y muni-
cipales que se realizarán 
el 21 de noviembre.

De acuerdo con la di-
rectora de la Oficina de 
Registro Electoral, Ame-
lia Alter, se trata de un 
conteo preliminar arroja-
do por la auditoría del RE 
iniciada ayer con la fina-
lidad de revisar todos los 
movimientos registrados 
en la base de datos de los 

electores y las electoras 
para garantizar la trans-
parencia y la consistencia 
de los datos.

Precisó Alter que 
21.052.882 electores son 
venezolanos inscritos 
en el territorio nacional, 
mientras que 230.708 son 
extranjeros.

Explicó que desde el pa-
sado 26 de julio comenzó 
el período de impugna-
ciones y reclamos al Re-
gistro Electoral, el cual 
continuará hasta el 10 
de agosto. En su opinión 
“este lapso es importantí-
simo entre todos los vene-
zolanos que aspiran parti-
cipar en las elecciones del 
21 de noviembre, quienes 

solo debe entrar en la pá-
gina web del CNE y regis-
trar sus datos y validar si 
los datos que allí se pro-
porcionan coinciden con 
los datos de sustento de 
votación”.

Indicó que las personas 
que no estén de acuerdo 
con algunos de los datos, 
deben dirigirse a cual-
quier oficina del CNE dis-
puestas en todo el territo-
rio nacional, o realizar el 
reclamo a través del co-
rreo electrónico registro.
electoral@.gob.ve para 
que se haga la revisión 
respectiva. Agregó que el 
25 de agosto será publica-
da la actualización del Re-
gistro Electoral. 

Más de 21 millones de electores facultados para votar 

CNE inició auditoría del Registro Electoral  
para las megaelecciones del 21N

 

Mañana jueves culmina la 
campaña electoral para las 
primarias abiertas del PSUV, 
proceso donde podrán elegir 
a sus candidatos no solo los 
inscritos en este partido polí-
tico, sino todos los electores 
inscritos en el CNE. 

Cabe destacar que en cada 
estado el PSUV postuló para 
las primarias a diez precandi-
datos mujeres y diez precan-
didatos hombres para facilitar 
el proceso y cumplir con la 
paridad de género. 

Para elegir a candidatos a alcaldes y gobernadores de la tolda roja
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El presidente del Parlatino 
capítulo Venezuela, Ángel 

Rodríguez, informó que desde 
esta instancia fue aprobado un 
acuerdo en respaldo a la Comu-
nidad de Estados Latinoame-
ricanos y Caribeños (Celac), al 
considerarla como una institu-

ción importante para resolver 
de manera unida las necesida-
des de los pueblos.

“Creemos importante im-
pulsar instituciones que ga-
ranticen la unidad del con-
tinente en función de las 
necesidades de su pueblo”, 
aseveró Rodríguez.

Asimismo, el diputado resal-
tó la importancia que tiene este 

organismo para el Continente, 
esto de cara a conformar un 
bloque unitario que trace una 
ruta para resolver las necesi-
dades reales de Latinoamérica 
y “presentarse ante el mundo 
con una fuerza única”.

Del mismo modo, el Presi-
dente del Parlatino Capítulo 
Venezuela, indicó que no ce-
sarán los esfuerzos para de-
batir la idea de convertir al 
Parlamento Latinoamericano 
en el de una organización que 
impulsa la unidad, como lo es 
la Celac.
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T/ Redacción CO-Prensa Mppre
F/ Prensa Mppre
Caracas 

“Coincidimos sobre la im-
portancia de emprender 

distintas iniciativas que puedan 
favorecer la integración regio-
nal con miras al fortalecimiento 
de las relaciones e inversiones 
económicas (…) Y así, poder ar-
ticular estrategias en pro de la 
recuperación económica actual 
a raíz del impacto negativo del 
Covid-19”, expresó el viceminis-
tro para América Latina del Mi-
nisterio del Poder Popular para 
Relaciones Exteriores, Rander 
Peña, luego de sostener una re-
unión de trabajo, la primera, 

con el recién nombrado secre-
tario permanente del Sistema 
Económico Latinoamericano 
y del Caribe (SELA), Walter 
Clarems Endara.

Asimismo, señaló que el en-
cuentro sirvió para recoger las 
impresiones del secretario per-
manente sobre la geopolítica re-
gional y sobre sus estrategias en 

el relacionamiento económico 
multilateral desde la realidad 
nuestra americana.

“Nos expresó su intención de 
poder vincular, enlazar, coor-
dinar y articular el SELA, en-
tendiendo sus características 
particulares, con esquemas 
como la Celac. (…) Establecer o 
facilitar una sinergia entre los 
organismos multilaterales”, de-
claró Peña.

ALCANCE DEL SELA
De igual forma, el vicemi-

nistro para América Latina 
recordó que el SELA está in-
tegrado por 26 países de la 
región, lo que “sin duda ter-
minan siendo clave para po-

der fortalecer los demás me-
canismos de integración y de 
fortalecimiento económico de 
nuestros países”.

Concertar posiciones y estra-
tegias comunes del territorio 
latinoamericano y caribeño 
en materia económica, frente 
a países, grupos de naciones, 
foros y organismos internacio-
nales, son solo algunos de los 
atributos que tiene este siste-
ma de consulta y coordinación 
llamado SELA.

El Sistema Económico La-
tinoamericano es un organis-
mo intergubernamental re-
gional, creado el 17 de octubre 
de 1975, mediante el Convenio 
de Panamá.

Abordaron los acuerdos con el Consejo Nacional Electoral 

Nicanor Moscoso también 

se reunió con el presidente 

del CNE, Pedro Calzadilla, 

con quien abordó el tema 

de las condiciones para el 

desarrollo de las actividades 

de acompañamiento

T/ Redacción CO-Prensa Mppre
F/ Prensa Mppre
Caracas

E
n la sede administrativa 
de la Cancillería vene-
zolana, en Caracas, tuvo 

lugar este martes un encuentro 
entre el titular de este despacho, 
ministro Jorge Arreaza y el pre-
sidente del Consejo de Expertos 
Electorales de Latinoamérica 
(Ceela), Nicanor Moscoso, quie-

nes conversaron sobre los acuer-
dos con el Consejo Nacional Elec-
toral (CNE) para que la instancia 
regional se incorpore como vee-

dora en el proceso comicial del 
próximo 21 de noviembre.

Anterior al encuentro con el 
canciller, Moscoso se reunió 

además con el presidente del 
CNE, Pedro Calzadilla, con 
quien abordó el tema de las 
condiciones para el desarrollo 

de las actividades de acompa-
ñamiento, dentro de la agenda 
de coordinación que desarrolla 
el Poder Electoral con organis-
mos internacionales de cara a 
la observación de los venideros 
comicios.

El Ceela participó en diciem-
bre de 2020 en la veeduría ex-
tranjera del proceso electoral 
que renovó los curules de la 
Asamblea Nacional, máximo 
órgano de debate y toma de de-
cisiones del Poder Legislativo.

Asimismo, el pasado 8 de 
julio arribó a Venezuela la mi-
sión exploratoria de la Unión 
Europea (UE), que durante 
varios días sostuvo reunio-
nes con los Poderes Públicos 
y actores políticos de cara a 
las elecciones de noviembre, 
respondiendo a una invitación 
del CNE también extensiva a 
la Organización de las Nacio-
nes Unidas (ONU), en función 
de que el bloque europeo y el 
organismo multilateral pre-
sencien los comicios que reno-
varán a 23 gobernadores y 335 
alcaldes en Venezuela, además 
de los miembros de los parla-
mentos legislativos regionales 
y municipales.

El viceministro Rander Peña conversó con el secretario Walter Clarems Endara

Venezuela y el SELA coinciden en la importancia del fortalecimiento de la integración regional

Destacan su importante para resolver necesidades de los pueblos

Parlatino capítulo Venezuela aprueba acuerdo en respaldo a la Celac
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El presidente Nicolás Maduro 

especificó que se han habilitado  

un total de 5.108 centros electorales 

y 5.124 mesas de votación en todo 

el territorio nacional e instó a los 

venezolanos y venezolanas a participar 

masivamente en las EPA del PSUV 

como la mejor demostración  

de inclusión desde las bases  

a los cargos de mandato popular

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial 
Caracas

E
l presidente del Partido Socialista 
Unido de Venezuela (PSUV), Ni-
colás Maduro Moros, aseguró que 

el próximo domingo 8 de agostó la Revo-
lución Bolivariana escribirá una nueva 
historia democrática   en Venezuela con 
las Elecciones Primarias Abiertas (EPA) 
que organiza el partido para la escogen-
cia de sus candidatos a las gobernaciones 
y alcaldías que se medirán a la oposición 
en las elecciones del 21 de noviembre.

Durante una reunión con la Comisión 
Electoral del PSUV, en Caracas, Nico-
lás Maduro refirió que “en Venezuela 
se impondrá la democracia verdadera, 
directa y participativa siempre junto al 
pueblo, desde las bases y con el corazón 
porque será el pueblo quien decida por 
su candidato o candidata”.

Destacó que las Elecciones Primarias 
Abiertas del PSUV será la primera expe-
riencia mundial en materia de equidad 
de género que haya realizado partido 
político alguno. “Usted va conseguir a la 
hora de votar 10 nombres de mujeres y 10 
de hombres”, refirió al tiempo que ase-
guró que el pueblo decidirá al momento 
de votar por el mejor o la mejor.

Instó a los venezolanos y venezolanas 
a participar masivamente en las EPA del 
PSUV, que este 8 de agosto estarán abier-
tas para todos los electores registrados 
en el Consejo Nacional Electoral, y acu-
dir a votar en los centros habilitados por 
las candidaturas socialistas de su pre-
ferencia, en la mejor demostración de 
inclusión desde las bases a los cargos de 
mandato popular.

En este sentido, especificó que se han 
habilitado un total de 5.108 centros elec-
torales y 5.124 mesas de votación en todo 
el territorio nacional. Al respecto ex-
plicó que el estado Zulia cuenta con la 
mayor cantidad de centros con un total 
de 478 centros, seguido por Miranda con 
378 y Lara con 359.

Seguidamente, Falcón (293), Caracas 
(278), Trujillo (272), Táchira (249), Bolí-
var (243), Carabobo (241), Sucre (239), An-

zoátegui (230), Mérida (223), Portuguesa 
(222), Aragua (206), Barinas (201), Mona-
gas (195), Guárico (155), Yaracuy (151), 
Apure (124), Nueva Esparta (91), Cojedes 
(89), Delta Amacuro (71), La Guaira (64) 
y Amazonas (56).

DÓNDE Y CÓMO VOTAR
El presidente de la tolda roja, dijo que 

se han puesto como mínimo tres (3) exi-
gencias en el PSUV para este proceso 
electoral del 8 de agosto, la primera es 
que todos los electores y electoras co-
nozcan dónde votar, por lo que aseguró 
que los inscritos en el padrón electoral 
pueden enviar un mensaje de texto con 
su número de cédula al 2406 e inme-
diatamente les llegará la información 

donde podrá votar en estas elecciones 
primarias. Instruyó hacer una campa-
ña comunicacional para que todos los 
venezolanos y venezolanas,tengan cono-
cimiento del sitio al cual deben dirigirse 
para ejercer su derecho al voto.

La segunda es cómo votar, en este 
preámbulo, el primer vicepresidente del 
PSUV, Diosdado Cabello junto a una fun-
cionaria del CNE explicaron detallada-
mente los pasos a seguir garantizando 
primordialmente las medidas de biose-
guridad.

 Y en tercer lugar, saber por quién 
votar, en este sentido, el presidente del 
PSUV, Nicolás Maduro dijo no hay favo-
ritismos por candidatos, “la decisión la 
tiene usted en su voto señor, señora, jo-

ven, hombre, mujer, cada uno de ustedes 
pueden elegir a la persona que considere 
el mejor y el CNE es quien dará los re-
sultados”.

Refirió que el partido cuenta con más 
de 8 millones de carnetizados, una ar-
ticulación popular en todo el territorio 
que comprende más de 200 mil jefas y 
jefes de calle, más de 40 mil jefas y jefes 
de comunidad, y más de 14 mil líderes de 
equipos políticos dentro de las Unidades 
de Batalla Bolívar-Chávez (UBCh), que 
saldrán a votar el próximo domingo.

Maduro calificó la campaña electoral 
como “una campaña de actitud ejem-
plar, ética e impecable”. Destacó que el 
PSUV ha vivido una importante jornada 
de movilización, “programática y orga-
nizativa”. 

“Hemos transitado el camino en paz y 
con tranquilidad por lo que el 8 será un 
día de lealtad”, dijo.

PROPUESTA DE PAZ
Por su parte, la secretaria de la Juven-

tud del Partido, Rodbexa Poleo, agregó 
que la juventud estará desplegada en 
todos los centros electorales, “tenemos 
5 mil 124 mesas en todo el territorio 
nacional ya que hay 16 centros con dos 
mesas. La juventud tiene la tarea de con-
tabilizar a los jóvenes que se movilizan, 
colocando uno en cada una de las calles, 
en los centros electorales, en las parro-
quias y en las UBCH”.

La vicepresidenta de Agitación, Pro-
paganda y Comunicación del Partido, 
Tania Díaz, apuntó que la jornada de 
elecciones internas del partido se con-
virtió en la propuesta de paz frente a la 
de guerra que plantea la derecha radical 
venezolana, dentro y fuera del país.

Indicó que al momento de celebrarse 
las primarias internas cada represen-
tante se encontrará en consonancia con 
su sector o dependencia dentro del parti-
do político de gobierno. “Es la propuesta 
de paz frente a la propuesta de guerra, es 
la que estamos haciendo nosotros. Están 
todos los candidatos cada quien en su 
área, el que es comunero en las comu-
nas, el que es deportista en los deportes, 
el joven se junta con la juventud; la ver-
dad es una ebullición que es imposible 
no verla en el país”, dijo Díaz.

Por su parte el primer vicepresidente 
del PSUV, Diosdado Cabello, destacó que 
el principal logro de las primarias fue es-
cuchar a las bases del partido, “el pueblo 
es quien decide quién los va a gobernar, 
no es la primera vez que se hace, pero si 
la primera vez que lo hacemos en medio 
de amenazas y de sanciones”, dijo.

Recordó que la campaña ha sido 
positiva y se le ha rendido honor a 
Aristóbulo resaltando tres valores 
fundamentales de su vida, el amor, la 
alegría, y la lealtad.

Campaña electoral ha transcurrido con éxito

 

El presidente de la República Bolivariana 
de Venezuela, Nicolás Maduro, destacó el 
papel desempeñado por los atletas vene-
zolanos en los Juegos Olímpicos (JJOO) 
Tokyo 2020, y destacó que en esta opor-
tunidad se han dado los mejores resulta-
dos de la historia.

“Hemos tenido los mejores resultados 
de la historia en toda nuestra participa-
ción en las olimpiadas, gracias al esfuer-
zo de nuestros muchachos que están lle-
nando de alegría a los niños y niñas de la 
patria”, manifestó el mandatario.

Destacó que los JJOO han sido una 
“fiesta ecuménica del deporte, un en-
cuentro de civilizaciones de los pueblos 
en el deporte, de fraternidad, de herman-

dad, de cariño; ese es el mundo que que-
remos donde todos nos vemos con amor, 
donde todos valemos lo mismo “.

Añadió que ese mensaje de paz y fra-
ternidad que transmiten los juegos olím-
picos debe ser el mensaje del mundo de 
la política, sin embargo, no es así con 
aquellos que se creen dueños del mun-
do, “que quiere imponer sanciones, dic-
támenes e intereses para oprimir a los 
pueblos “.

Asimismo, el jefe de Estado indicó que 
desde el Gobierno Bolivariano se están 
diseñando planes para reimpulsar el de-
porte en la juventud “para convertirlos 
en los futuros medallistas”, y agregó que 
estos planes irán barrio adentro.
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Serán sancionados quienes incumplan 

la exoneración de pagos en transporte 

público y centros recreativos. Durante 

la sesión, también se aprobaron, en 

primera discusión, la Ley Cuadrantes 

de Paz y la Ley de eliminación del 

comercio ilícito de productos del 

tabaco 

T/ Elízabeth Pérez M
F/ Cortesía 
Caracas

L
os diputados de la Asamblea Na-
cional (AN) durante la sesión or-
dinaria celebrada ayer en la sede 

del Palacio Legislativo aprobaron ayer 
por unanimidad en segunda discusión 
la Ley de protección Integral de Adultas 
y Adultos Mayores. 

Cuarenta y tres artículos conforman 
este nuevo instrumento legal cuya fi-
nalidad es profundizar y consolidar los 
logros que ha alcanzado este sector de la 
población venezolana con la revolución 
Bolivariana, impulsada por el Coman-
dante Hugo Chávez y continuada por el 
presidente Nicolás Maduro, que ha dig-
nificado a los adultos y adultas mayores, 
brindándoles pensiones dignas e inclu-
yéndolos en las políticas sociales para 
garantizarles el buen vivir. 

En la sesión encabezada por el presi-
dente de la AN, Jorge Rodríguez, luego 
de verificar el status del proyecto de Ley, 
del cual habían sido aprobados 16 artí-
culos en dos sesiones anteriores, dieron 
lectura al resto del articulado que fue 
aprobado por unanimidad. 

La normativa contiene epígrafes y 
artículos sobre promoción y atención 
a la salud y calidad de vida de los adul-
tos, servicio de atención domiciliaria, 
promoción de la Gerentología para un 
envejecimiento activo, el derecho a la 

alimentación sana, segura y soberana, 
tanto en calidad de nutrientes como de 
higiene.

La Ley establece que las adultas y 
adultos mayores tienen el derecho a la 
vivienda, por lo cual el Estado garantiza-
rá vivienda segura, créditos de vivienda 
y no podrán ser discriminados. Contem-
pla también crear centros de residencia 
integral para quienes carezcan de fami-
liares o viviendas permanentes.  

El instrumento legal otorga a los 
adultos derechos laborales sin discri-
minación, derechos recreacionales, y 
el derecho a tener espacios preferen-
ciales para acceder a las tecnologías y 
al goce y disfrute de turismo gerento-
lógico, así como el respeto a los adul-
tos de las comunidades indígenas y los 
saberes ancestrales. 

Envejecimiento digno y activo, acceso 
a transporte o espacios preferenciales 
y pago preferencial en museos, cines, 
piscinas, así como el trato diferenciado 
de los adultos de acuerdo con su edad 
y condición en igualdad de condicio-
nes, la formación de cuidadoras y cui-
dadores y atención domiciliaria para 
las personas mayores con capacidades 
disminuidas,  son otros aspectos que 
contempla la norma.  

También serán protegidos por esta 
ley los adultos y adultas privados de li-
bertad y los jubilados de instituciones 
militares.  

El último artículo se refiere al aban-
dono y al maltrato de personas mayores, 
y contempla que aquellas empresas que 
incumplan la ley en cuanto a la obliga-
ción de cobro preferencial o exoneración 
de pago a los adultos deberán pagar de 50 
a 5.900 unidades de la moneda de mayor 
valor y suspensión de establecimiento o 
servicio de transporte. 

Tras la votación del proyecto, la pri-
mera vicepresidenta de la AN, Iris Vare-
la dijo: “queda sancionada por unanimi-
dad en segunda discusión la Ley para la 

atención integral y se ordena a secreta-
ria iniciar los trámites de acuerdo al ar-
tículo 203 a los fines que sea remitida al 
Tribunal Supremo de Justicia para que 
se pronuncie sobres su constitucional”. 

LEY CUADRANTES DE PAZ
Con el propósito de fortalecer las po-

líticas de seguridad ciudadana para la 
convivencia en paz, la Asamblea Nacio-
nal aprobó ayer en primera discusión la 
ley Cuadrantes de Paz.   

El proyecto fue expuesto por el diputa-
do Carlos Rodríguez Rabán, quien dijo 
que un cuadrante de paz se define como 
la unidad de organización territorial 
cuya función es ejecutar funciones que 
garanticen el buen desarrollo educativo, 
ambiental, geográfico y el político para 
resguardar no solo las propiedades y la 
vida de la población, sino también la mo-
ral de los habitantes de las comunidades 
en ejercicios de sus derechos a la paz y el 
cumplimiento de la ley. 

Explicó que esta ley contribuirá a 
construir la paz en las comunidades, a 
crear espacios que fomenten relaciones 
humanista. “Esta iniciativa tiene la im-
portancia de orientar todas las acciones 
que garantice la protección de las perso-
nas ante cualquier situación que pueda 
poner en peligro su vida y bienes. Viene 
a garantizar la seguridad humana, la 
formación de políticas y normas ´para 
preservar la paz”. Señaló. 

La ley contempla 29 artículos y una 
disposición final referida al servicio de 
patrullaje continuo por cuadrantes.

LEY CONTRA COMERCIO  
ILÍCITO DEL TABACO 

En segunda discusión los diputados de 
la Asamblea Nacional aprobaron ayer el 
Proyecto de Ley de eliminación del Co-
mercio ilícito de los productos del taba-
co, presentado por la Comisión Perma-
nente de Economía, finanza y desarrollo 
nacional, a solicitud del canciller Jorge 

Arreaza, en el marco de un convenio fir-
mado por Venezuela sobre la lucha con-
tra el tabaquismo, hábito que según la 
Organización Mundial de la salud (OMS) 
ha ocasionado la muerte de más de seis 
millones de personas en el mundo. 

La norma también se orienta a evitar 
el enriquecimiento ilícito de las activi-
dades relacionadas con la producción de 
tabaco. 

La diputada Nancy Pérez dijo que se 
habla de siete millones y tantos de muer-
tes por tabaquismo. “El 80% del cáncer 
pulmonar en el mundo es por consumo 
del tabaco y la convención marco pre-
ocupados por esta situación crearon me-
canismos para controlar las industrias 
del tabaco, pero los han violado por el 
contrabando y venta ilícita”, explicó.

ACUERDO DE DUELO
Los diputados de la AN aprobaron 

ayer por unanimidad el Acuerdo de 
Duelo con motivo del fallecimiento del 
diputado por el Partido ORA, Luis Al-
fonso Reyes Castillo. “Luis Reyes fue un 
hombre de gran humanismo” expresó al 
diputada por el Partido ORA, Jeycar Pé-
rez, quien destacó: “Desde nuestra tolda 
política ORA sentimos mucho dolor por 
el repentino fallecimiento del presidente 
de esta organización, hermano y amigo 
diputado Luis Reyes. Fue un hombre 
que se regía bajo los preceptos sagrados 
y nobles principios del cristianismo. Ab-
solutamente humanista y apasionado 
por la verdad”

Señaló que fue un hombre comprome-
tido con la patria y estaba convencido 
de que la única manera de reivindicar a 
nuestro pueblo era a través del trabajo, 
la constancia y el esfuerzo inagotable en 
cada uno de nosotros”. 

La diputadas Blanca Eekhout  recono-
ció la humildad, la alegría, el entusiasmo 
y la perseverancia que caracterizaban 
a Luis Reyes, y la parlamentaria Asia 
Villegas dijo que “la acción más grande 
que nos dejó Reyes en el camino fue la 
de la tolerancia, el reconocimiento del 
pueblo y la profunda unidad del pueblo 
chavista”, puntualizó.

ACUERDO DÍA DE LA BANDERA 
Ayer en la sesión de la Asamblea na-

cional también aprobaron el proyecto de 
acuerdo con motivo de celebrarse, este 3 
de agosto, el Día de la Bandera Nacional, 
por cumplirse 215 años de que  el Gene-
ral Francisco de Miranda izó, por prime-
ra vez, el tricolor en tierras venezolanas, 
en la Vela de Coro, estado Falcón.

Ante la intervención de un diputado 
opositor, quien se atrevió a afirmar que 
la bandera de Venezuela la trajo Cristó-
bal Colón, el presidente de la AN, Jorge 
Rodríguez, dijo que se pretendió des-
terrar al Libertador Simón Bolívar y a 
Miranda, para olvidar a los verdaderos 
ancestros que lucharon por la indepen-
dencia de Venezuela.

“Esos quienes vinieron a decir que 
Cristóbal Colón trajo la bandera a es-
tas tierras hace 400 años deben revisar 
la historia de primero a cuarto grado”, 
lean un poquito”, manifestó Rodríguez, 
quien recordó que hoy en día no existe 
ninguna estatua de Colón en la ciudad 
de Caracas”.

El instrumento permitirá consolidar los logros de la Revolución al sector 
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Durante el acto protocolar,  

el comandante de la Guardia Nacional 

Bolivariana (GNB), M/G Juvenal  

José Fernández López, destacó que  

la Bandera fue un símbolo de voluntad, 

una Bandera para el movimiento 

revolucionario, símbolo inspirador  

para nuestros libertadores y heredera 

de las glorias de Simón Bolívar

T/ Luis Ángel Yáñez
F/ Mpprijp
Caracas

E
ste martes 3 de agosto se lleva-
ron a cabo los actos protocolares 
en conmemoración del Día de la 

Bandera Nacional la cual ondeó en el 
asta principal del Complejo Monumen-
tal Foro Libertador, en Caracas, como 
lo hizo hace 215 años por primera vez 

en tierras venezolanas, específicamente 
en La Vela de Coro, estado Falcón, por 
el prócer independentista Francisco de 
Miranda.

La ministra para Relaciones Interio-
res, Justicia y Paz, Carmen Meléndez, 
resaltó que el Tricolor Bolivariano cons-
tituye un símbolo de paz y soberanía, a 
propósito de conmemorarse los 215 años 
de la izada de la bandera en tierras ve-
nezolanas por el prócer independentista 
Francisco de Miranda.

En el acto protocolar en el Panteón 
Nacional la también vicepresidenta sec-
torial para la Seguridad Ciudadana y la 
Paz estuvo acompañada por el vicepresi-
dente sectorial para el Socialismo Social 
y Territorial y ministro del Poder Popu-
lar para la Educación, Eduardo Piñate y 
el ministro para el Turismo Alí Padrón 
entre otras autoridades.

DÍA DE LA GNB
Este martes también se conmemora en 

Venezuela el 84° Aniversario de la glorio-

sa Guardia Nacional Bolivariana (GNB), 
organismo que se ha mantiene incólume 
ante las constantes agresiones extranje-
ras contra la soberanía nacional.

Meléndez encabezó la ofrenda floral 
ante el Libertador Simón Bolívar. “Re-
conocemos la labor que realiza este 
componente de la Fuerza Armada Na-
cional Bolivariana en todo el territorio 
nacional”, dijo.

“Nuestra Guardia Nacional Boliva-
riana es fundamental para el manteni-
miento del orden interno de la Nación, 
y garantía de Seguridad Ciudadana y 
Paz en el territorio. Todo mi reconoci-
miento a los hombres y mujeres que día 
a día dejan muy en alto el nombre de esta  
institución”, reiteró Meléndez.

DÍA DE LA BANDERA
Cabe destacar que en el año 2006, el 

presidente Hugo Chávez Frías cambió la 
celebración para el 3 de agosto. Esto de-
bido a que dicho día, el prócer Francisco 
Miranda llegaría a tierras venezolanas 

proveniente de Haití, como parte de la 
campaña libertadora de Venezuela que 
recién iniciaba. El primer izamiento de 
la bandera se hizo en la Vela de Coro, 
ciudad portuaria ubicada en el munici-
pio de Colina, del estado Falcón.

Venezuela conmemoraba el día de la 
Bandera Nacional, cada 12 de marzo, ese 
día se izó la bandera tricolor por prime-
ra vez, pero en Jacmel (Haití).

Para llevar la Bandera a Venezue-
la, Francisco de Miranda compró un 
buque, con 20.000 dólares que donó el 
comerciante Samuel Ogden, y otras 
contribuciones. Leander (Leandro, 
nombre de uno de los hijos de Francis-
co de Miranda), como llamó al barco de 
tripulación integrada por franceses, 
ingleses, polacos y estadounidenses, 
entre otros; zarpó desde Staten Island 
(EUA), para dirigirse a Haití. La ex-
pedición de Miranda, que contaba con 
200 hombres, partió desde Nueva York, 
(Estados Unidos), hacia Venezuela el 2 
de febrero de 1806 con el objetivo de 
fundar una República independiente 
en suelo americano.

Una vez en Haití, el 12 de marzo Mi-
randa hace un juramento a bordo del 
Leander, Jacmel, ante la bandera ama-
rilla, azul y roja que había diseñado, el 
cual reza así:

“Juro ser fiel y leal al pueblo libre de 
Sur América, independiente de España, 
y servirle honrada y lealmente contra 
todos sus enemigos y opositores, cua-
lesquiera que sean y observar y obede-
cer las órdenes del supremo gobierno de 
aquel país legalmente nombrado y las 
órdenes del general y los oficiales que 
me sean dadas por ellos”. 

Así nace la primera de las Banderas 
venezolanas, aunque todavía no iba a 
flamear en costas venezolanas, por-
que las autoridades marítimas esta-
ban prevenidas. Cuando ya Miranda 
estaba frente a la población de Ocu-
mare de la Costa, en la madrugada 
del día 28 de abril de 1806, lo atacaron 
ferozmente durante 40 minutos lo que 
retrasó la llegada de la bandera al día 
3 de agosto.

T/ Redacción CO-AVN
Caracas

El Río Orinoco superó ayer el 
límite establecido de 52 me-

tros de altura causando el desbor-
damiento de agua que terminó 
afectando diversas regiones de la 
nación, así lo dio a conocer el Ins-
tituto Nacional de Meteorología e 
Hidrología (Inameh).

El balance fue presentado en 
la red social Twitter, e indica 
que el nivel de líquido ascendió 
0,06 metros en comparación con 
el día 2 de agosto del año en cur-
so, cuando su nivel era de 51,98 

msnm del cual se había emitido 
previamente una alerta roja de 
su inminente crecida.

Entre sus variaciones, el Ina-
meh señaló que en Ciudad Bo-
lívar, hasta el día de ayer el ni-
vel alcanzó una altura de 16,26 
msnm (metros sobre el nivel del 
mar), por lo que el límite subió 
al menos 0,14 metros con respec-
to al día anterior, mientras que 
el nivel se encuentra 1,69 metros 
por debajo del nivel máximo del 
día y 0,85 por encima del nivel 
medio.

Por otra parte, en Puerto 
Ayacucho estado Amazonas, 

el nivel es de 52,04 msnm su-
biendo 0,06 metros con res-
pecto al día anterior. El nivel 
se encuentra 1,98 metros por 
debajo del nivel máximo del 
día y 0,80 por encima del nivel 
medio.

En Caicara del Orinoco estado 
Bolívar , el nivel para hoy es de 
33,78 msnm subiendo 0,08 metros 
y el nivel se encuentra 2,67 metros 
por debajo del nivel máximo del 
día y 0,28 metros por encima del 
nivel medio.

Finalmente en Palua, un 
puerto ubicado también el es-
tado Bolívar, específicamente 
en Ciudad Guayana, el nivel 
alcanzó los 10,62 msnm subien-
do 0,09 metros con respecto al 
día anterior para ubicarse en 
2,39 metros por debajo del nivel 
máximo del día y 0,07 por debajo 
del nivel medio.
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NOTIFICACIÓN   POR  CARTEL  
Se notifican al SM3. YORDANO LUCENA 
ANGULO, C.I.V-20.187.763, S2. YOEL  
CORDERO LUGO, C.I.V-28.190.791, adscritos 
al DCR N° 348 Guárico, del Comando de Zona 
GNB N° 34 Guárico, las resultas de la fase 
preparatoria y se continua el procedimiento  
a la fase de investigación de la Orden de 
Investigación del Procedimiento Administrativo 
Disciplinario Ordinario NRO. CG-IGNB-CZGNB-
34: 012-21,  010-21, de fecha 30JUN21, 
emanado por el G/D. Inspector General de la 
GNB, por encontrarse presuntamente 
involucrados en la situación de permanencia no 
autorizada y sin justificación fuera de la unidad, 
le fue activado en reiteradas oportunidades el 
plan de localización siendo imposible su 
localización, por lo cual se presume que sus 
conductas podría estar subsumida en los 
supuestos de Hecho y de Derecho, establecidos 
como faltas al Deber y Honor Militar, tipificados 
en uno de los artículos de la Ley de Disciplina 
Militar. Razón por la cual, deberá comparecer de 
manera inmediata ante la sede del DCR N° 348 
Guárico, ubicado en la Av. Intercomunal Soto 
Rojas, Zona Industrial, frente a los Silos de 
Adagro, Parroquia Altagracia de Orituco, 
Municipio José Tadeo Monagas del edo Guárico, 
a los fines de firmar la respectiva 
NOTIFICACIÓN EN CALIDAD DE 
ENCAUSADO, para garantizar y respetar el lapso 
probatorio de diez (10) días hábiles, el derecho a la 
defensa consagrado en el Artículo 49 de la C RB V. 
De igual manera, se le advierte que se entenderá 
por notificado después de la publicación del 
presente cartel. 

 

NOTIFICACIÓN POR CARTELES 
 

Se notifica a los S/1. CASTILLO DE LA IGLESIA 
KEVIN NEPTALI, C.I.V-25.137.868, S/1. ANDRADE 
RIVERO JUNIOR JOSE, C.I.V-22.270.153 y S/1. 
FERNANDEZ LINARES CARLOS EDUARDO, C.I.V- 
26.798.164, adscritos al Destacamento de 
Comandos Rurales  N° 12-1, del Comando De Zona 
N° 12 (Lara), que por ante este Órgano 
Sustanciador son parte de unos Procedimientos 
Administrativos Disciplinarios Ordinarios 
identificados con los números CG-IGNB-CZGNB12-
048, CG-IGNB-CZGNB12-049 y IGNB-CZGNB12-
050, todas de fechas 26JUL2021, emanados por 
el ciudadano General de División Inspector 
General de la Guardia Nacional Bolivariana, por 
encontrarse presuntamente involucrados en la 
situación de Permanencia No Autorizada Fuera de 
la Unidad, les fue activado en reiteradas 
oportunidades el plan de localización siendo 
imposible sus ubicaciones, por lo que sus 
conductas podrían estar subsumidas en los 
supuestos de hecho y de derecho, establecidas 
como faltas al deber y honor militar, tipificados 
en uno de los artículos de la Ley de Disciplina 
Militar, razón por la cual deberán comparecer de 
manera inmediata ante la sede del DCR-12-1, del 
Comando De Zona N° 12 (Lara), a los fines de 
firmar las respectivas NOTIFICACIONES EN 
CALIDAD DE ENCAUSADOS, para garantizar y 
respetar el derecho a la defensa consagrado en 
el artículo 49 de la CRBV. De igual manera, se les 
advierte que se entenderán por notificados diez 
(10) días hábiles después de la publicación del 
presente cartel y de conformidad con el Artículo 
107, numeral 6.2, de la Ley de Disciplina Militar, 
se dará la continuación del procedimiento a la 
Fase de Investigación.     

Informó el Instituto Nacional de Meteorología e Hidrología

Río Orinoco superó límite de 52 metros  

afectando diversas regiones del país

Conmemoración del Día de la Bandera Nacional 
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El presidente de Conviasa, 

Ramón Velásquez Araguayán, 

detalló que diariamente están 

llegando por el Aeropuerto 

Internacional de Maiquetía 

un apróximado de 1.500 

pasajeros, a quienes se les 

aplica un estricto control  

de bioseguridad

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Maracay

C
on el lema “Intencional-
mente Seguro” inició el 
I Congreso de Seguridad 

Aérea, que se llevará a cabo 
hasta el jueves 05 de agosto, en 
el Centro Comercial Parque 
Los Aviadores de la ciudad de 
Maracay, estado Aragua, ac-
tividad enmarcada dentro del 
Centenario de la Aviación Mili-
tar Bolivariana (AMB). 

El viceministro de Trans-
porte Aéreo del MPPT y pre-
sidente de Conviasa, Ramón 

Velásquez y el comandante 
general de la AMB, M/G José 
Silva Aponte, inauguraron 
este evento que agrupa a es-
pecialistas e instituciones del 
ámbito de la aviación. 

Esta actividad cuenta con dos 
espacios propicios para el in-
tercambio de experiencias y la 
creación de estrategias con el 
propósito de incentivar la cul-
tura de prevención de inciden-
tes y accidentes, teniendo como 
eje el desarrollo del transporte 
aéreo nacional. 

“Se espera que en el salón 
de conferencias tengamos un 
aforo de hasta 400 personas, 

nutriéndose de todos esos 
elementos innovadores, al 
mismo tiempo, contamos con 
exhibiciones donde participan 
muchas empresas relaciona-
das al sector ofertando sus 
productos y servicios, esta-
mos preparados para recibir 
entre 4.000 y 5.000 personas”, 
subrayó. 

El viceministro Velásquez, 
indicó que el Ejecutivo a tra-
vés de la comisión que atiende 
el tema del Covid-19, autorizó 
la apertura de los aeropuertos 
para vuelos dentro del país, 
tanto para la aviación general 
como comercial. 

A propósito de esto, el Insti-
tuto Nacional de Aeronáutica 
Civil conformó un instructi-
vo para mitigar los posibles  
riesgos en la aviación. 

“Este congreso le permite a 
todos los integrantes que tienen 
aviones particulares, categori-
zado dentro de la aviación ge-
neral, actualizarse en cuanto a 
las nuevas normativas que van 
a mitigar cualquier riesgo para 
mantener la aviación civil y mi-
litar segura como siempre lo ha 
sido”, aseguró el presidente de 
Conviasa”. 

Explicó que el evento auspi-
ciado por la AMB “permitirá 

llegar a todo el sector aeronáu-
tico para generar mayor segu-
ridad en las operaciones”. 

Durante estos cuatro días se 
expondrán temas relacionados 
con la legislación y las regu-
laciones vigentes, factores hu-
manos, mercancías peligrosas, 
liderazgo, entre otros que son 
de vital importancia para la 
prevención de accidentes. 

BIOSEGURIDAD EN AEROPUERTOS 
El tema de la bioseguridad en 

los aeropuertos también será 
tratado en el I Congreso de Se-
guridad Aérea. 

La máxima autoridad de la 
línea aérea estatal, recordó que 
“Venezuela es uno de los prime-
ros países del mundo que tomó 
medidas drásticas para evitar 
la progación del virus a través 
de la aviación”. 

Velásquez Araguayán detalló 
que diariamente están llegando 
por el Aeropuerto Internacio-
nal de Maiquetía, un apróxima-
do de 1.500 pasajeros, a quienes 
se les aplica un estricto control 
de bioseguridad. 

Por su parte, el M/G Silva 
Aponte, recalcó que la aviación 
“es un medio donde el Covid-19 
se puede trasladar de un conti-
nente a otro rápidamente”, por 
lo que es uno de los temas que 
tratarán en el congreso “para 
aplicarlo y generar recomenda-
ciones y así seguir evitando la 
propagación del virus”.
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T/ Redacción CO-Vicepresidencia  
de la República 
Caracas 

Autoridades del Gobierno Boli-
variano instalaron este martes 

mesas de trabajo del Consejo Supe-
rior de Economía Productiva con 
empresarios y productores de maíz 
en el país, a fin de impulsar el apa-
rato productivo nacional en aras de 
una nueva economía diversificada y 
postrentista, tal como lo solicitó el 
jefe de Estado Nicolás Maduro.

La instalación de estas mesas de 
trabajo se llevó a cabo en el Centro 
Internacional de Inversión Produc-
tiva y contó con la participación del 
ministro del Poder Popular para la 
Alimentación, M/G Carlos Leal Te-
llería, así como de empresarios y pro-
ductores del sector privado.

Es así como los participantes 
sostuvieron un importante diálo-
go en el que abordaron propues-
tas que permitan incrementar la 
producción nacional, para así en-

frentar y derrotar las consecuen-
cias del bloqueo criminal contra el 
pueblo de Venezuela.

Este encuentro se realiza dando 
continuidad a lo anunciado el pasa-
do 20 de julio por la vicepresidenta 
ejecutiva de la República, Delcy Ro-
dríguez, durante su participación 
en la 77° Asamblea Anual de Fede-
cámaras, donde informó que el Eje-
cutivo Nacional tomaría medidas 
en pro de desarrollo y crecimiento 
de la producción nacional.

El viernes pasado se realizó la 
instalación del Consejo Superior de 
Economía Productiva, evento en el 
que Rodríguez, señaló que la políti-
ca del Gobierno Nacional está diri-
gida a garantizar la distribución de 
productos nacionales en el merca-
do interno.

La agenda de trabajo del Consejo 
Superior de Economía Productiva 
contempla, en primer lugar, la ins-
talación de mesas de trabajo para 
la sustitución de importaciones por 
productos nacionales.

Evento auspiciado por la Aviación Militar Bolivariana

Abordaron propuestas para enfrentar y derrotar el bloqueo

Instaladas Mesas de Trabajo del Consejo 

Superior de Economía Productiva
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El deporte no está 

despolitizado en lo absoluto, 

por los intereses (económicos, 

nacionales, identitarios  

y de diversa índole) que en él 

confluyen. El deporte  

es una convención social  

y la forma en que lo 

interpretamos también lo es

T/ Franco Vielma-Misión Verdad

J
usto ahora concurre para 
Venezuela uno de sus hi-
tos políticos más impor-

tantes de tiempos recientes: 
las Olimpiadas de Tokyo 2020. 
¿Qué, acaso unas olimpiadas 
que se realiza en otro país es un 
evento político para nosotros? 
Por supuesto que sí, más aún 
tratándose de Venezuela, pues 
la política es afortunadamente 
nuestro deporte nacional.

Partamos explicando que toda 
convención social es también un 
acto político. No hay lo uno sin 
lo otro. Por otro lado, el deporte 
no está despolitizado en lo abso-
luto, por los intereses (económi-
cos, nacionales, identitarios y de 

diversa índole) que en él conflu-
yen. El deporte es una conven-
ción social y la forma en que lo 
interpretamos también lo es.

El hito que concurre en Ve-
nezuela es la mezcla y la inte-
racción de reacciones que han 
surgido por la que es, sin dudas, 
la más importante cosecha de 
medallas en toda la historia 
olímpica nacional, que data des-
de 1948.

Los atletas son, todos, resú-
menes de historias personales, 
procedencias y sentidos comu-
nes que han aflorado y han sido 
interpretados por el país.

Por supuesto, sus hitos de-
portivos han sido trasladados 
a la arena política frontal desde 
diversas direcciones, y por ello 
conviene hacer esta lectura.

LA IDENTIDAD Y LA PROCEDENCIA
Cada medalla alcanzada por 

venezolanos en días recientes 
ha sido, en la mayoría de los 
casos, detonante de una gran 
alegría. Pero en simultáneo a 
estas reacciones ha ocurrido un 
debate, de muchas maneras des-
ordenado, pero debate a fin de 
cuentas, sobre las procedencias 
y las identidades de los atletas, a 
quiénes representan y a quiénes 

no, quiénes nos identificamos 
con ellos y quiénes no.

Este desahogo ha quedado ex-
puesto, haciendo relieve de una 
disputa por los códigos y los sen-
tidos comunes.

Ocurrió con Julio Mayora 
(plata en halterofilia), la prime-
ra medalla en la zafra de este 
año. Fue el primero en hablar 
con Maduro y le dedicó su me-
dalla a Chávez en el cumpleaños 
del Comandante. Ello vino con 
su piel de negritud, por su ape-
llido tan común en La Guaira y 
por su procedencia de la clase 
popular. Su rostro es el de cual-
quier joven en cualquier rincón 
el país.

Sobre Keydomar Vallenilla 
(plata en halterofilia), se habló 
de sus orígenes, Las Brisas en la 
Cota 905, zona popular que hace 
poco fue punto de enfrentamien-
to entre las fuerzas del Estado 
frente al hampa paramilitariza-
da que ha emboscado la tranqui-
lidad del país. La Cota 905 había 
sido declarada “perdida” por 
muchos que en alarde de un na-
zismo tropicalizado llamaron a 
“bombardearla” porque los que 
allí viven “no sirven”.

Daniel Dhers (plata en BMX 
Free Style), de Chacao (Caracas), 

se fue hace mucho de Venezuela 
a Estados Unidos. Es desde hace 
dos años ciudadano estadouni-
dense. Es icono mundial de un 
deporte costoso y arraigado 
solo entre jóvenes de la clase 
media. Es además un próspero 
empresario de su especialidad, 
patrocinado por Red Bull, Ve-
rizont y otras marcas. No se le 
conocen profundos vínculos 
deportivos con el Gobierno ve-
nezolano y durante estos días 
se afirmó que, por “no deberle 
nada al gobierno”, se lo afiliaba 
a la oposición venezolana. Se 
esperaba que diera un batacazo 
antichavista, pero habló con el 
presidente Maduro en una con-
versa muy fluida y amigable.

Yulimar Rojas (oro en sal-
to triple, imponiendo record 
olímpico y record mundial en 
una misma velada), caraqueña 
criada en el oriente del país, en 
el Anzoátegui más pobre. Aris-
tóbulo Istúriz fue uno de los pri-
meros en ver su talento y así el 
chavismo apoyó sus primeros 
largos saltos. Yulimar le puso 
una medalla a Maduro, su pla-
ta olímpica de hace cinco años. 
De origen pobre, negra y lesbia-
na, algo que todavía es causal 
de rechazo por muchos odiosos 

en Venezuela, Yulimar es hoy 
una gloria de 15,67 metros. Una 
gloria tan extensa y tan pesada 
como las ilusiones del país, al 
punto de que ella puede soste-
nerlas en sus largas y poderosas 
piernas. Es la atleta más com-
pleta de la historia nacional y de 
las mejores del mundo.

La semblanza de estos atletas 
ha sido el principal referente de 
una disputa por los relatos que 
pocas veces hemos conocido en 
estas denominaciones y magni-
tud. El caso de Mayora dio pie 
para que todo el país comenzara 
un forcejeo sobre la identidad 
política de los medallistas.

Seguidamente la confronta-
ción sobre la procedencia de 
ellos nos trasladó a la disputa de 
la mejor visión de país y cuál se 
veía representada en las haza-
ñas de estos deportistas.

Esta confrontación también 
desató los códigos sobre la iden-
tidad de clase y hasta de raza. 
“Es negro, no tiene nada, viene 
de un barrio, seguro es chavis-
ta”, leímos por ahí. O como Da-
niel Dhers “es medio gringo y 
tiene plata”, “no va a atenderle 
llamadas a Maduro y tal vez lla-
me a Guaidó”.

Los casos más desaforados 
fueron aquellos en los que algu-
nos antichavistas se mostraron 
decepcionados y frustrados, 
porque algunos atletas eran o 
podrían ser chavistas. Celebrar 
sus victorias sería celebrar al 
chavismo, dijeron algunos.

No hay condiciones sociales 
o intelectuales para el cretinis-
mo. Reacciones como esas las 
vimos en gente random en las 
redes pero incluso también en 
la “culta” y afamada pianista 
venezolana Gabriela Montero, 
quien dijo que una medalla era 
una “lavadora” de imagen del 
chavismo. El informercenario 
Nelson Bocaranda llegó al pun-
to de burlarse de los pesistas re-
firiendo gente pobre cargando 
bombonas de gas.

Hay más. El “connotado” 
economista Ángel García Ban-
chs pidió “respeto” a su “opi-
nión” de que Yulimar era una 
“vergüenza nacional”, además 
de llamarla “corrupta” y “sin 
principios”. Y para colmo, va-
rios “influencers” y llamados 

La intención de disminuir a los medallistas venezolanos es destruirlos como símbolos de las clases populares
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“comediantes” venezolanos en 
una gran escasez de creatividad 
refritaron entre sí el chiste de 
que Daniel Dhers es el santo pa-
trono o el ídolo de los deliverys 
venezolanos, una “inocente” 
burla por extensión a muchos 
compatriotas que dentro y fue-
ra de Venezuela trabajan de tal 
manera para ganarse la vida. 
Hay muchas expresiones más, 
y por nombrarlas se acabarían 
estas limitadas líneas.

Desde varios códigos, direc-
ciones y ángulos, muchas ve-
ces solapadas en el “humor” o 
en los pliegues de la “discusión 
política”, se apuntaló una dis-
cusión de sentidos comunes y 
de identidad de clase que se dio 
en varias denominaciones para 
despotricar, pero también para 
reafirmar posturas. Un debate 
“deportivo” y político que nos 
apuntó a los vínculos

Hay patologías psicosociales 
que afloraron, tristemente, en 
medio de la madeja de mensajes 
y reacciones en redes sociales 
conforme ocurría cada medalla. 
Se manifestaron expresiones de 
descalificación automática al 
mérito a algunos atletas al afir-
marse o suponerse su filiación 
política chavista.

Incluso, Daniel Dhers, el 
favorito de los opositores en 
Instagram, fue blanco de muy 
duras críticas por hablar con 
Maduro por teléfono, por lla-
marlo “hermano” y ponerse a 
disposición para fortalecer su 
deporte en el país, pues aquello 
distaba mucho de lo que algu-
nos esperaban de él.

A Daniel Dhers lo desarraiga-
ron, solo que en su caso apare-

ció ese complejo inoculado en el 
tercer mundo de la falsa inferio-
ridad propia. A Dhers algunos 
lo tomaron como su medallis-
ta favorito porque el hombre 
es una marca internacional y, 
bueno, ha tenido la “caridad”, 
la “humildad” de participar con 
Venezuela pudiendo hacerlo con 
la bandera de Estados Unidos.

Lo cierto es que Dhers, pese a 
su apellido, se siente más vene-
zolano que la arepa con diabli-
tos, pero algunos siguen viéndo-
lo más gringo que Willie Nelson. 
No habría toda esa construcción 
imaginaria si Dhers fuera resi-
dente en Perú.

Surgieron falsas creencias 
de superioridad frente al otro, 
frente al adversario, fundadas 
en la supuesta superioridad mo-
ral, racial y de clase. La vimos 
cuando algunos afirmaron que 
Mayora no era chavista, sino 
que necesitaba una casa para 
su madre quien vivía en “un 
basurero”, o cuando afirmaron 
que Keydomar habló con Ma-
duro por conveniencia, o peor 
aún, que lo hacía “bajo presión 
y chantaje”. Algo así como si 
eres negro y creciste en un ho-
gar pobre, tu palabra no cuenta 
sino que hay un interés detrás, 
o eres un esclavo que en pleno 
siglo XXI obedeces a latigazos.

Vimos las patologías origina-
das en el odio, como la falta de 
empatía y negación de la iden-
tidad y la procedencia del otro. 
Lo vimos toda vez que se afirmó 
que Yulimar ya era española, 
desarraigándola por entrenar 
allá, que la entrenaba el FC Bar-
celona y que era demasiado bue-
na atleta y que por ello “seguro 

ella ya no es chavista, pues ya 
tiene dinero y no tiene que sa-
carle nada al Gobierno”.

Veamos que en resumen lo ne-
gativo que se ha dicho estos días 
sobre los atletas ha apuntado a 
nuestros vínculos, a nuestros 
relatos, a nuestros imaginarios 
como país. El afán de algunos 
de destruir a los atletas es preci-
samente para destruirlos a ellos 
como símbolos.

Esto concurre en un tiempo 
político en el que erróneamente 
algunos han dado al chavismo 
como extinto y simbólicamente 
aniquilado. Si así fuera, no ha-
bría asociaciones automáticas a 
cualquier atleta de piel morena 
con el chavismo. Estos días se 
ha corroborado que la identidad 
chavista sigue siendo un fac-
tor transversal, presente en los 
imaginarios, tanto para los que 
celebramos como para los odia-
dores de oficio.

Seguidamente, la imagen del 
país disminuido, sin prestigio 
nacional e internacional, si-
gue yéndose al traste con una 

recuperación progresiva de la 
presencia y prestigio de Vene-
zuela. Esto no va solo a los de-
portes, aunque el país tenga su 
mejor zafra olímpica en sus peo-
res tiempos económicos (digá-
moslo, a causa del bloqueo). En 
otros ámbitos de la política, hay 
posiciones apreciables de que no 
estamos en marzo de 2019 y que, 
por fracasar, han desescalado 
en buena medida la virulencia 
de las presiones y las referen-
cias negativas contra el país.

En el terreno de los hechos, 
el chavismo, el cual patenta los 
principales códigos identitarios 
nacionales, ha prevalecido en pie, 
no así sus adversarios locales.

De ahí que este debate que ha 
ido al choque de nuestros vín-
culos y nuestros imaginarios, 
que ha apuntado a los atletas, 
es rasgo de un país que sigue 
disputándose en las arenas que 
encuentra como oportunas, en-
tre la celebración de unos y la 
crispación de otros. Entiéndase 
que las exasperantes reacciones 
de los antichavistas por estas 

cuestiones de deporte, refleja un 
profundo nivel de frustración 
que ha sido creado en la arena 
de la política frontal.

El deporte, el logro, el símbolo 
de país y sus referentes, apare-
cen ahora con medallas y por 
eso las disputamos, aunque las 
medallas sean para todos, como 
han dicho los atletas. Las dispu-
tamos porque las necesitamos 
y porque hubo otros referentes 
que quedaron atrás. Hagamos 
memoria a corto plazo.

Los guarimberos, el terroris-
ta Óscar Pérez, la teatralidad 
de Lilian Tintori, el Koki y su 
banda, incluso el mismo Juan 
Guaidó, que han sido marcas 
circunstancialmente fabricadas 
por el relato antichavista desde 
diversos ángulos como referen-
tes identitarios juveniles nacio-
nales, han sido derruidos y ava-
sallados uno por uno. Fueron 
símbolos efímeros, fracasaron.

Tomemos en cuenta, entonces, 
que precisamente los que alza-
ron esos fallidos símbolos se han 
unido a las críticas y al desaho-
go absurdo contra los atletas.

Agreguemos a todo esto que 
la marca simbólica que Chávez 
puso a los atletas nacionales, 
“La Generación de Oro”, ter-
minó siendo un mantra vigen-
te que ha servido de vehículo 
en este caldo de desahogos y de 
choque de imaginarios.

Aunque algunos llamen a 
esta disputa de manera trágica 
como “polarización”, lo cierto 
es que no hay tal cosa pues el 
país no está proporcionalmente 
dividido en estas posturas. La 
verdad desde los hechos es que 
una inmensa mayoría nacional 
se ha unido en la alegría gracias 
a nuestros atletas.

Fue de lo lindo leer miles y 
miles de expresiones bonitas de 
la gente, defendiendo a los atle-
tas, su color, su origen. Muchísi-
mos reafirmándose como ellos, 
identificándose en ellos.

Un evento deportivo, como di-
jimos, es también un acto políti-
co, una convención social. Estas 
medallas que nos han ocurrido 
han sacado los varios rostros 
con los que convivimos, que que-
dan como virtudes y miserias a 
flor de piel. Hay que reconocer-
nos en ellas para tomar posición 
política y para esto también 
sirven los deportes. Nos dicen 
quiénes ganan y quiénes pier-
den. Nos dicen hacia cuál lado 
inclinarnos, a definir nuestro 
estado anímico, si celebramos o 
nos asumimos derrotados.

En esta reyerta por los relatos 
y en el forcejeo por los mejores 
referentes de país, gana, como 
dijo Yulimar, la gente “guerrera 
y bonita”. Pierden los despotri-
cadores y odiadores seriales.
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T/ Luis Tovías Baciao
Valencia

Con 28 años de experien-
cia en el servicio público 

venezolano, el precandidato 
pesuvista a la gobernación ca-
rabobeña, Yoel Pérez Marcano, 
es abogado graduado en la Uni-
versidad Nacional Autónoma 
de México. Es locutor acredita-
do por la Universidad Central 
de Venezuela.  

A su juicio, su vida es la his-
toria de la lucha de clases en el 
país. Se dedicó al combate estu-

diantil en la zona del hierro en 
el estado Bolívar, en San Félix, 
donde se crió y se formó como 
revolucionario en una familia 
de obreros siderúrgicos y obre-
ros petroleros.

“Toda mi familia es boli-
variana y chavista, está con 
esta revolución y acepta el li-
derazgo del presidente Nicolás 
Maduro”, declaró al Correo 
del Orinoco el activista de iz-
quierda, quien propone ayudar 
a construir el estado comunal, 
democrático y social, de dere-
cho y justicia. 

“Si bien es cierto en 1999 se 
inició con un proceso cons-
tituyente de ruptura con el 
viejo Estado neocolonial cuar-
torepublicano, esa decisión po-
lítica de la mayoría del pueblo 
venezolano convocada y diri-
gida por el comandante Hugo 
Chávez, luego de 21 años se en-
cuentra con rasgos de estanca-
miento, incluso, de desviación”, 
reflexionó.

En el caso de Carabobo, el 
dirigente cree que la vieja oli-
garquía, “la godarria valencia-
na unida a los nuevos sectores 

burgueses y a la presencia im-
portante de compañías extran-
jeras y comunidades de origen 
extranjero vinculadas con la 
empresa privada, se han dado a 
la tarea de impedir los cambios 
revolucionarios”.

En ese sentido, idea la acti-
vación de un proceso constitu-
yente estatal, lo cual permita 
elaborar y aprobar mediante 
referendo democrático resolu-
torio una nueva constitución 
de Carabobo, que recoja los 
avances en materia de dere-
chos, libertades y garantías 
contenidas en la Constitución 
de la República.

Y que, asimismo, precisó el 
analista,se le incorporen los 
principios e instituciones con-
tenidos en las leyes del Poder 
Popular, “y con esos dos instru-
mentos poder avanzar con la 
mayor rapidez en la construc-
ción, en la organización y en el 

desarrollo de la participación 
democrática y protagónica del 
pueblo venezolano, y especial-
mente el carabobeño”.

Es segundo lugar, el centro 
de la acción de gobierno busca-
rá resolver los problemas más 
acuciantes de las grandes ma-
yorías, en especial los relacio-
nados “con la provisión de las 
grandes misiones de vivienda, 
de alimentación, de salud, de 
educación, de protección a los 
sectores más desvalidos” 

El gobierno regional estará 
dirigido a disipar los nudos 
gordianos que hacen de los 
servicios públicos una preocu-
pación del pueblo carabobeño, 
explica el político, quien agre-
gó: “Tienen que ver con los pro-
blemas con la electricidad, con 
internet, con el agua, la provi-
sión de gasolina y gasoil, y por 
supuesto, del problema de la 
energía de gas”.

Precandidata a la Gobernación del estado Miranda

“Es un sentimiento del pueblo 

que tengamos liderazgos 

distintos. Con cargo y sin 

cargo siempre seguiremos 

luchando”, expresó la dirigente 

política

T/ Oscar Morffes 
F/ Miguel Romero
Caracas

L
a precandidanta a la 
Gobernación del esta-
do Miranda, Aurora 

Morales y actual presiden-
ta del parlamento regional, 
recuerda que la Revolución 
siempre estuvo presente des-
de su juventud. En entrevista 
para el  Correo del Orinoco. 
Comentó que su padre Víc-
tor Hugo Morales inf luyó, 
explicó y enseñó, “el gran 
compromiso de mantener la 
Revolución”. 

Morales fue en otrora líder estu-
diantil en la Universidad Central 
de Venezuela, se desempeñó como 
secretaria general del Centro de 
Estudiantes de Física y también 
presidenta del Sindicato de los Tra-
bajadores y Obreros de esa casa de 
estudios en 1998. A partir de ese 
año se incorporó a la campaña 
política del Comandante Hugo 
Chávez, a quien se refiere “como 
un verdadero revolucionario”. 

–¿Qué significado tiene para 
usted que el pueblo chavista de 
Miranda la escogiera como pre-
candidata a la Gobernación?

–El pueblo de Miranda se ha 
identificado en principios y va-
lores revolucionarios. En algo 
que llamamos una corriente 
que no es un grupo. Creemos 
que frente a la situación que 
estamos viviendo, donde se 
presentan desviaciones en el 
campo de la revolución, hay 
que retomar los caminos de 
Chávez. El mismo tipo de li-
derazgo que el comandante 
nos dejó, estar con el pueblo y 
obedecerlo, escuchándolo y es-
tando cerca. Es un trato entre 
iguales, para que todo esto sea 
valor y principio. No se puede 
dejar sólo en discurso, lemas, 
se debe traducir en conducta 
diaria. Una Revolución es una 
construcción colectiva.

“Hemos encontrado un pueblo 
que tiene ese sentimiento y que 
hasta ahora ha permanecido 
tranquilo, consiente y que no 
quiere perder su Revolución. Se 
debe asumir que es un proceso 
constituyente que ha tenido al-
tos y bajos. Estamos a tiempo de 
rectificar, en función de contri-
buir frente a la conspiración del 
imperialismo y las conspiracio-
nes”, afirmó Morales.

-De ser electa, ¿cuáles se-
rán las líneas políticas para 
gobernar? 

-Ayudar al Poder Popular 
Organizado en sus problemas 
cotidianos. El pueblo se debe 
acompañar en la búsqueda de 
soluciones a sus problemas 
inmediatos: el agua, luz, gas, 
alimentación, transporte, es 
fundamental. Tenemos ins-
trumentos legales para cogo-
bernar. Buscaremos a líderes 
proactivos desde los gobiernos 
para lograr los objetivos, ade-

más de ejercer sin temor la au-
toridad en defensa del pueblo 
y respetar el protagonismo del 
Poder Popular.

“Haremos eficiente, trans-
parente y justa la distribución 
de alimentos, vacunas, medi-
camentos y demás derechos 
sociales. Aplicaremos políti-
cas sociales especiales para 
la atención de la población, en 
especial a los adultos mayores, 

niños, niñas y jóvenes, además 
de desarrollar la protección es-
pecial para el gremio docente, 
de salud y seguridad del estado 
y definitivamente la defensa 
del patrimonio cultural am-
biental e histórico”, aseguró la 
candidata.

–¿Qué opinión tiene sobre 
el desarrollo de la campaña 
de las elecciones internas 
del PSUV?

–La apertura que dio el 
presidente del PSUV, Nicolás 
Maduro, de consultar a las 
bases, es un paso muy im-
portante. Hay que continuar 
ese camino de la democrati-
zación, no sólo para elegir, es 
para escucharnos. Un parti-
do no debe ser monolítico en 
una sociedad. Debe haber 
diversidad, el objetivo es la 
unidad de los revoluciona-
rios y del pueblo.

–¿Cómo vislumbra la uni-
dad Chavista para las me-
gaelecciones del 21 de no-
viembre?  

–Es necesaria la unidad en 
estos tiempos, es una acción de 
orden táctica, frente la agre-
sión extranjera, la injerencia. 
Hay variables  donde se debe 
manejar la política con inte-
ligencia y autoridad moral. 
No debemos dejar pasar las 
cosas que afectan el pueblo y 
debemos reconocer el proceso 
revolucionario.

“Es un sentimiento del pue-
blo que tengamos liderazgos 
distintos. El pueblo quiere 
dirigentes diferentes, senci-
llos, cercanos con la gente y 
conozca las necesidades del 
pueblo. Con cargo y sin cargo 
siempre seguiremos luchan-
do”, expresó Aurora Morales, 
precandidata a la goberna-
ción de Miranda.

Aspira ser candidato a la gobernación 

Yoel Pérez Marcano propone 
una constituyente en Carabobo
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T/ E.Ch.
F/ Cortesía José Marchena
Caracas

“Si llego a ganar las primarias y ser 
el candidato a la alcaldía José Gre-

gorio Monagas, por la tolda roja, iniciaré 
un proceso de transformación en todas las 
comunidades del municipio para que to-
das se beneficien”, señaló Aníbal Hernán-
dez, uno de los precandidatos a las prima-
rias del PSUV para presidir el municipio 
que,entre otras, integra las poblaciones de 
San Diego de Cabrutica, Juverito, Zuata, 
Mapire y Santa Clara, al sur del estado 
Anzoátegui. 

Se estima el número de votantes de la 
tolda roja en el área supera las 26.000 al-
mas. El aspirante es técnico petrolero de 
42 años de edad y con 17 en la industria, 
específicamente en Petro Cedeño, siendo 
miembro de las CPT petroleros.

“Para eso, buscaré desarrollar el área 
agrícola y pecuaria en la zona, que tiene 
un gran potencial al estará a las orillas del 
río Orinoco. Me enfocaré en la ganadería 
bovina. En cuanto a la agricultura, es im-
portante aumentar la siembra de legumi-
nosas, arvejas, caraotas y maíz. Hay bas-
tante tierras aptas para este plan”, acotó 
el oriental.

Hernández considera que esto se lo-
grará mediante créditos a los peque-
ños, medianos y grandes agricultores y 
ganaderos: “Aquí trabajaremos en con-
junto con el Ministerio de Agricultura y 
Tierras”.

El oriundo de Mapire agregó que 
apoyará a los pescadores fluviales, ya 
que el río Orinoco es bastante genero-
so en distintas especies, como pargo, 
curvina y bagre: “Quiero señalar que 
primero cumpliremos con la demanda 

local, para luego inclusive exportar al-
gunas especies. Aquí solicitaré ayuda 
al Ministerio de Acuicultura y Pesca, 
para facilitar apoyo logístico y, por su-
puesto, también créditos”.

Algo que le preocupa a Hernández 
es el estado de deterioro en que se en-
cuentra gran parte de la infraestruc-
tura del municipio: “Tenemos que re-
cuperar escuelas, CDI, el hospital de 
Mapire, calles, avenidas y nuestra uni-
versidad”.

APOYO PETROLERO
En el aspecto petrolero, “aquí contare-

mos, como es lógico, con el total apoyo de 
las empresas petroleras de la zona como 
Petro Cedeño y Petro San Félix. Tiene 
que ser así porque estas empresas depen-
den también de contar con una buena 
infraestructura en sus alrededores, que 
incluya salud, educación y vialidad”.

Uno de los problemas que los habitantes de 
la zona sufren continuamente es la escasez 
de agua potable: “Contaremos con recursos 
de la alcaldía para atacar y resolver este 
problema, que es un clamor en la zona”.

Hernández es claro al agregar que no so-
lamente contará con el Estado  venezolano, 
sino que ya viene hablando con varios em-
presarios privados del área para desarro-
llar una zona industrial: “Especialmente 
quienes producen insumos y materiales 
para nuestras empresas petroleras en el 
municipio. Igualmente en el área de pro-
cesamiento de alimentos, que implicaría 
enlatados y empacados. Es necesaria una 
procesadora de maíz precocida”.

“Sinceramente, es convertir al munici-
pio José Gregorio Monagas en un verda-
dero municipio potencia cumpliendo el 
legado del Comandante Chávez y el actual 
mandato de nuestro presidente obrero Ni-
colás Maduro Moros”, finalizó.
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Entre sus objetivos están 

resolver el problema del agua, 

salud y mejorar la producción 

de alimentos

T/ Eduardo Chapellín
F/ Cortesía J.M.
Caracas

L
a recuperación del sistema 
hídrico, el fortalecimiento 
del sector salud y la pro-

ducción de alimentos en el estado 
Anzoátegui, serán los objetivos 
de Luis José Marcano, uno de los 
precandidatos a las primarias 
del PSUV para gobernar la  enti-
dad oriental.

A la salida de una reunión 
con más de 1.500 trabajadores 
y trabajadoras de la planta 
Pdvsa Guaraguao, situada en 
el municipio Sotillo de Puerto 
La Cruz, agregó: “Tenemos un 
estado que tiene zonas produc-
tivas como Mesa de Guanipa, 
por citar un ejemplo, que pue-
den producir variados produc-
tos agrícolas”.

En cuanto a la pesca, recordó 
que cuentan con dos frentes: su 
mar al norte de la entidad y va-
rios ríos, especialmente el Orino-
co. Acotó por eso, que “lo impor-
tante es aumentar la producción, 
pero centrándonos principal-
mente para el estado”.

El también comunicador social 
quiere impulsar las procesado-
ras de alimentos en Anzoátegui, 
“fortaleciendo el apoyo a los pe-
queños productores, no sólo en 
materia financiera, sino legal. 
En Venezuela, el 70 por ciento de 
los emprendedores no están le-
galmente registrados. Nosotros 
los ayudaremos para que estén al 
día y puedan tramitar préstamos 
en entidades bancarias públicas 
o privadas”.

MUCHA SALUD
La salud también será priori-

taria para el aspirante, ya que 
este sector ha estado desasistido 
en los últimos años. Esto inclui-
rá repotenciar hospitales y CDI, 
para  lograrlo, “trabajaré en con-
junto con las alcaldías”.

Ya como protector del estado, 
comenzó la restauración de va-
rias infraestructuras de salud. 
“Seguiremos haciéndole frente 
a la indolencia a la que hemos 
sido sometidos en los últimos 
años y que juntos vamos a supe-
rar”, dijo.

Con respecto a la gran indus-
tria petrolera que abarca a esta 
zona oriental, el periodista en 
la reunión con la clase obrera 
petrolera, prometió fortalecer 
los lazos entre la gobernación y 
Pdvsa en la zona, para aumentar 
la producción e impulsar  otras 

áreas productivas relacionadas a 
esta industria”.

También el deporte será 
tomado en cuenta por este 
precandidato. Primero termi-
nará de reparar e incorporar 
nuevas canchas deportivas 
para el desarrollo atlético y el 
sano esparcimiento, aparte de 
impulsar los clubes, asocia-
ciones y el deporte comunal. 
“Este plan”, explico, “busca 
el afianzamiento de la prácti-
ca deportiva, para lograr una 
infancia y juventud libre de 
vicios y violencia”. 

Uno de los promotores más 
fuertes para una posible Ley 
Orgánica de Ciudades Comuna-
les, sentenció: “En Anzoátegui 
impulsaremos el Poder Popular 
para el pueblo. Trabajaremos 
junto a nuestra gente por un me-
jor Anzoátegui”. 

Marcano consideró que la ex-
periencia que ha adquirido des-
de sus inicios en la Revolución 
Bolivariana con el comandante 
Hugo Chávez Frías y el presi-
dente Nicolás Maduro Moros, 
le permitirá presentarse ante la 
militancia del PSUV para mos-
trar que está en condiciones de 
dirigir las riendas de este es-
tado, el cual, afirma, ha estado 
sumergido en la indolencia y 
el maltrato de la oposición ve-
nezolana. “Los chavistas y las 
chavistas recuperaremos al es-
tado”, aseguró.

En campaña por la candidatura a la alcaldía José Gregorio Monagas

Aníbal Hernández: “Contaremos con apoyo de la industria petrolera”
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T/ Redacción CO-Prensa Latina
Jalisco

El mandatario mexica-
no Andrés Manuel Ló-

pez Obrador anunció que 
promoverá en marzo un 
referéndum sobre la re-
vocatoria de su mandato, 
y resaltó la participación 
de más de seis millones 
de votantes quienes con-
currieron este domingo a 
la consulta para aprobar 

el enjuiciamiento de ex 
presidentes, sin embargo 
la iniciativa no logró los 
votos necesarios para ac-
tivarse, reseñaron medios 
internacionales.

En medio de las críticas de 
sus adversarios -que consi-
deraron que la consulta de 
este domingo fue un “fraca-
so”- López Obrador desesti-
mó la poca concurrencia de 
electores, que alcanzó el 7%, 
y afirmó que fue un “triun-

fo” que participaran más de 
6 millones de votantes.

“Nunca va a fracasar la 
democracia”, dijo el manda-
tario durante su conferen-
cia matutina desde el estado 
occidental de Jalisco y sos-
tuvo que el referéndum de 
la víspera fue “trascedente” 
porque representó “el inicio 
formal legal de un proceso 
de participación ciudadana 
en el marco de la democracia 
participativa”.

En tal sentido, López 
Obrador anunció que pro-
moverá la realización en 
marzo de una consulta po-
pular para preguntarle a 
los mexicanos si quieren 
que continúe su mandato 
hasta 2024 o que renuncie. 
“Un demócrata verdade-
ro no tiene que tener tanto 
apego al poder”, agregó. El 
gobernante inició su perío-
do de seis años en diciembre 
de 2018.

Por abuso de poder y campaña de difamación 

 

Según Bolsonaro, para las 
elecciones de 2022 se prepara 
un “fraude” en beneficio del 
expresidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, a quien todas las 
encuestas vaticinan como claro 
ganador frente al líder de la 
ultraderecha, cuya popularidad 
está en caída libre

T/ Redacción CO-HispanTV-Telesur
F/ Archivo 
Brasilia

E
l Tribunal Superior 
Electoral (TSE) de Bra-
sil pidió ayer a la Corte 

Suprema de Justicia de este 
país abrir una investigación 
administrativa contra el man-
datario, Jair Bolsonaro, por el 
“abuso del poder” y su cam-
paña de difamación contra el 
actual sistema electrónico de 
votación en las elecciones que 
utiliza el país desde 1996.

Con esta decisión, Bolsona-
ro, quien ha cuestionado en 
reiteradas ocasiones la segu-
ridad de las máquinas de vo-
tación electrónica, será inves-
tigado por sus posibles delitos 
de “abuso de poder económi-
co y político, uso indebido de 
los medios de comunicación, 
corrupción, fraude o conduc-
tas vetadas a agentes públi-
cos” y en sus declaraciones 
contra el sistema electoral y 
el planteamiento de fraude de 
cara a los próximos comicios 
de 2022.

Según Bolsonaro, para las 
elecciones de 2022 se prepa-
ra un “fraude” en beneficio 
del expresidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, a quien to-
das las encuestas vaticinan 
como claro ganador frente 
al líder de la ultraderecha, 
cuya popularidad está en 
caída libre.

Esa trampa sería realizada 
mediante el voto electrónico, 
adoptado por Brasil hace más 
de dos décadas y que, como su-
brayó el lunes el TSE de Brasil 
en una nota oficial, permitió 
que, por el contrario, se pusie-
ra fin a un largo historial de 
fraudes en los comicios.

En este marco, el ente elec-
toral brasileño exigió a la 
Corte Suprema investigar 
“una posible conducta delic-
tiva” cometida por Bolsonaro 
e incluir al ultraderechista en 
un proceso penal que está en 

trámite por la diseminación 
de “noticias falsas” y diversos 
ataques a las instituciones de-
mocráticas a través las redes 
sociales.

También, el presidente del 
TSE, Luis Roberto Barroso, 
quien escribió la carta de peti-
ción al magistrado de la Corte 
Supremo, Alexandre de Mo-
raes, condenó el mismo lunes 
la conduta “antidemocrática” 
de Bolsonaro, y advirtió que 
en Brasil “hay cosas que van 
mal”, por lo tanto, las institu-
ciones y la sociedad civil tie-
nen que estar “bien alertas”.

RECHAZO
Por su parte, el presidente 

Jair Bolsonaro, volvió a la 
carga contra el Poder Judi-
cial al asegurar que no acep-
tará lo que llamó “intimida-
ciones” del Tribunal Superior 
Electoral (TSE), después que 

el organismo abriera una in-
vestigación en su contra.

En una conversación con 
sus seguidores dijo que con-
tinuará ejerciendo lo que 
circunscribió a su derecho 
como ciudadano a la libertad 
de expresión y atender, y por 
encima de todo, la voluntad 
popular.

La ofensiva de Bolsonaro 
coincide con la rehabilitación 
política del expresidente Luiz 
Inácio Lula da Silva en abril 
pasado, y ha consistido en 
sembrar la sospecha de cara 
a las presidenciales previstas 
para octubre de 2022, pues sale 
por detrás del líder petista.

El presidente ha vuelto a 
insistir en que Brasil solo ce-
lebrará las presidenciales si 
son, a su juicio, limpias y de-
mocráticas, por lo cual, dijo, 
no serán admitidas elecciones 
dudosas el año que viene.

 

Un total de 199.764.057 conta-
gios por Covid-19 se registran este 
martes a escala global, de los cuales 
4.252.595 corresponden a fallecidos y 
180.211.971 a pacientes recuperados, 
según datos difundidos en el portal 
Worldometers. Estados Unidos lidera el 
monitor internacional con 35.895.980 
casos, 629.862 muertes y 29.717.537 
recuperados. La India ocupa el segun-
do lugar entre países afectados por la 
pandemia con 31.726.507 contagios, 
425.228 muertes y 30.896.354 altas 
médicas. En América Latina, Brasil es 
la nación con mayor número de conta-
gios y muertes a causa del coronavirus: 
19.953.501 casos, 557.359 muertes y 
18.687.203 recuperados.

 

Las autoridades de China decretaron 
ayer confinamientos parciales en varias 
ciudades para controlar un repunte de 
contagios de Covid-19, en coincidencia 
con la confirmación de 90 nuevos casos 
(61 locales y 29 importados) y ningún 
fallecido durante la última jornada. En 
los últimos días más de 30 ciudades y 
de una docena de provincias emitieron 
alertas contra el virus SARS-CoV-2 y pu-
sieron en cuarentena a millones de habi-
tantes. La medida incluye restricciones a 
los viajes y la realización masiva de test 
diagnóstico para frenar el incremento de 
positivos y cortar a la mayor brevedad la 
propagación de la variante Delta.

El 97 por ciento de los pacientes hos-
pitalizados en México por la Covid-19 
en el actual tercer rebrote de la pande-
mia no cuenta con registro de vacuna, 
informó el subsecretario de Prevención 
y Promoción de la Salud, Hugo López-
Gatell,al presentar el informe “Pulso de 
la salud”, el funcionario dijo que el 3 
por ciento restante es de pacientes con 
alguna enfermedad “que causa inmu-
nodepresión importante”, lo que impide 
que la vacuna contra el virus actúe. 

Anthony Fauci, principal asesor médi-
co de la Casa Blanca, advirtió que “las 
cosas van a empeorar en Estados Uni-
dos” ante la propagación de la variante 
del Covid-19, Delta, presente en ese país. 
“No creo que estemos ante un cierre, 
pero sí ante algo de dolor y sufrimiento 
en el futuro, porque estamos viendo que 
los casos aumentan”, alertó el director 
del Instituto Nacional de Alergias y En-
fermedades Infecciosas de Estados Uni-
dos, de acuerdo con un reporte de The 
Wall Street Journal. “La solución a esto 
es, vacunarse”, dijo.

Dijo que la democracia en México nunca fracasará

Andrés Manuel López Obrador anuncia  
un referéndum revocatorio de su mandato
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Ética de monstruos  Freddy Fernández

Los conceptos emitidos en las páginas de opinión del  no expresan la línea editorial de este diario ni de su directiva. Su contenido es exclusiva responsabilidad de sus autoras y autores. 

Conocida es nuestra posición en con-
tra de todo lo que ha representado 

para la humanidad el imperialismo 
estadounidense. Jamás hemos escon-
dido nuestro repudio al legado de san-
gre, muerte y destrucción dejado por 
quienes han ostentado el poder desde la 
Casa Blanca durante más de dos siglos 
y aquellos que los manejan desde las 
sombras. Son la escoria de toda la histo-
ria del planeta. 

Sin embargo, si bien no caemos en la 
ingenuidad de pregonar que el depor-
te no debe mezclarse con la política, 
siempre hemos estado claros en que a 
los deportistas se les respeta, indepen-
dientemente de su país o militancia 
ideológica que pudieran tener. 

Cuando éramos perseguidos y repri-
midos por combatir a los gobiernos de 
la dictadura puntofijista, en nuestro 
rol de periodistas deportivos jamás 

tratamos de manera distinta a los de-
portistas, sin importar si eran adecos, 
copeyanos o coincidían ideológicamen-
te con nosotros. 

Eso no aplica para quienes desde el 
triunfo de la Revolución Bolivariana 
se han dejado arrastrar por ese odio 
inoculado, del cual no han podido des-
prenderse y que los lleva a despotri-
car vilmente de quienes con dignidad 
están representando a nuestra Patria 
en Tokio, superando todas las adversi-
dades impuestas por los genocidas de 
Washington en contra no de una par-
cialidad política, sino de todo el pueblo 
venezolano.

Porque, les guste o no, esos 43 atle-
tas que se ganaron el derecho a estar 
en un evento al que acude solo la élite 
del deporte universal y en el cual aspi-
ran participar deportistas incluso con 
multimillonarias cuentas bancarias, 

nos representan a todas y todos, más 
allá del estiércol y las miserias que 
puedan echar a correr bajo la impuni-
dad de las redes digitales.

Porque en las humildades de 
Yulimar Rojas, Daniel Dhers, Ju-
lio Mayora o Keydomar Vallenilla 
–ojalá hayan más- colgarán preseas 
que no podrá exhibir, por ejemplo, 
el serbio Novak Djokovic, uno de 
los mejores de la historia del tenis 
mundial.

Porque, aunque les arda en el lugar 
más recóndito de sus amargadas es-
paldas, esas y esos 43 atletas, son he-
roínas y héroes de un país orgulloso 
de ser cuna de libertadores, que pre-
cisamente celebra los 200 años de su 
Independencia y jamás volverá a ser 
colonia de ningún otro imperio, como 
los apóstoles del odio y de la entrega 
sumisa pretenden.

Porque en cada una y cada uno de 
esas muchachas y muchachos está el 
corazón de la inmensa mayoría de las 
venezolanas y los venezolanos, que le-
vantamos las pesas, cabalgamos sobre 
las bicicletas, luchamos en los tatamis, 
nadamos en las piletas, saltamos, pu-
jamos, combatimos entre los ensoga-
dos –sin shows politiqueros como el 
de Acnur metiéndole esa “cabra” del 
supuesto “refugiado” al COI-, en fin, 
dejamos el aliento junto a quienes en 
las lejanas tierras niponas ya han con-
cretado la mejor actuación olímpica de 
nuestra historia, superando el crimi-
nal bloqueo al que nos han sometido 
en el último quinquenio.

Y eso, para que les siga ardiendo, 
está más allá de todas sus miserias.

jimmylopezmorillo@gmail.com
Caracas

Más allá de miserias          Jimmy López Morillo

El sueño perfecto de un burócra-
ta del credo “humanitario” es el 

campo de refugiados. La precisión 
ideológica de esta técnica de invasión 
se hace patente allí. En este campo 
se contabiliza, divide, distribuye, 
concentra, dosifica y rentabiliza la 
“ayuda”.

El credo “humanitario” funciona 
porque usurpa valores moralmente 
incuestionables. Aparenta “ayudar” 
a los más débiles y para ello fabrica 
a sus víctimas, carentes de poder, 
abusadas, a quienes es deber global 
ayudar. Es decir, requiere convertir a 
una población en “víctima”.

Sobre las víctimas ha escrito 
un lúcido libro Daniele Giglioli, 
profesor de Literatura Compara-
da en la Universidad de Bérgamo, 
Crítica de la víctima, publicada en 
2017. Giglioli nos muestra la ex-
plotación de una supuesta moral 
universal, barata y rentable, que 
parece intachable. 

La resultante es que “… el credo 
humanitario es más bien una técnica, 
un conjunto de dispositivos que disci-
plinan el tratamiento de las palabras, 
de imágenes sabiamente articuladas 
en iconos y glosas, de unas reaccio-
nes emotivas impuestas a los espec-
tadores: una estetización kitsch, un 
sensacionalismo reductivo, una natu-
ralización victimista de poblaciones 
enteras”. Desde Somalia a la antigua 
Yugoslavia, de Afganistán a Irak, ha 
servido para invadir y sojuzgar.

Cuando se ayuda se priva de dere-
chos a los ayudados. Si regalas unas 
monedas a alguien necesitado, ¿con 
qué derecho esa persona cuestiona el 
monto de la ayuda?

El gesto “humanitario” cercena 
cualquier subjetividad y cualquier 
derecho. El único derecho que se  re-
conoce a la “víctima” es el derecho al 
socorro. Dice Giglioli que “tienen lá-
grimas, pero no razones”.

Además se les impone silencio. 
En su nombre hablan las ONG de 
la intervención, como médicos y 
reporteros sin fronteras, o estre-
llas de farándula. Estas voces tie-
nen el discurso en nombre de las 
“víctimas”. Unos son parte de la 
agresión, otros ingenuamente co-
laboran, amparados en la idea de 
que quien apoya a la “víctima” no 
puede equivocarse.

La técnica de lo “humanitario” es 
un ejercicio de los más poderosos des-
tinado a convertir en súbditos a quie-
nes toque. Giglioli cita al manager de 
una organización humanitaria que 
dice que un campo de refugiados “no 
tiene necesidad de democracia para 
sobrevivir”.

Tenemos así, afirma el autor, “...
una moral de monstruos en cuanto 
que tiene a la víctima en su centro, 
pero al monstruo como único princi-
pio activo”.

@filoyborde
Caracas

CuarenTEMAS de Rúkleman
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Fotografía y arte, historia 

y memoria, cultura, música 

y antropología, diseño 

y comunicación, literatura 

y filosofía, serán los temas 

que abordarán un grupo 

de especialistas desde 

mañana hasta marzo 

del 2022, en la sala 

1 del museo 

T/ Manuel Abrizo
F/ Miguel Romero
Caracas

E
n el marco de la exposi-
ción Carabobo 2021. La 
escala de la historia. Fo-

tografías de Rodrigo Benavides, 
el Museo de Bellas Artes ha pre-
parado una dinámica didáctica 
participativa que propicia el 
abordaje y análisis de una am-
plia gama de aspectos relacio-
nados al momento cumbre del 
proceso independentista vene-
zolano, aquél día 24 de junio de 
1821 con la batalla de Carabo-
bo, su contexto, antecedentes y 
consecuencias. Se trata de con-
versatorios, desde una aproxi-
mación colectiva, conformados 
por cinco ámbitos temáticos: 
fotografía y arte; historia y me-
moria; cultura, música y antro-
pología, diseño y comunicación; 
literatura y filosofía.

Estos coloquios tendrán lugar 
en las semanas flexibles, en el 
Museo de Bellas Artes de Cara-

cas. Sala 1. Edificio neoclásico, 
los jueves entre diez a doce de la 
mañana. Las sesiones serán de 
carácter presencial dentro de 
la sala de exposiciones, la cual 
incluye un conjunto de fotogra-
fías panorámicas documentales 
en formato monumental (140 cm 
alto x 340 cm ancho), como parte 
de una propuesta inmersiva al 
espacio representado.  

Las actividades arrancan ma-
ñana jueves 5 de agosto con el 
ciclo Cultura, Música y Antro-
pología, Crónicas del Centro. 
Los ponentes serán: Mari Stella 
Paredes, editora y promotora 
cultural,Alejandro Calzadilla, 
antropólogo y diseñador gráfico 
y Manuel Abrizo, periodista y re-
portero itinerante. Las ponencias 
se extenderán hasta el mes de 
marzo del 2022. Para los próximos 
días y meses están programados 
los siguientes conversatorios: 

 19 de agosto 2021: Ciclo Dise-
ño y Comunicación; Desarrollo 
de una entrevista; “Carabobo, 
caminos de libertad”, a propó-
sito de la serie cinematográfica. 
Ponentes: Raúl Cazal, periodis-
ta y editor; Luis Alberto Lama-
ta, historiador y cineasta.

 2 de septiembre 2021. Ciclo 
Literatura y Filosofía. La no-
ción del territorio, el espacio y 
su representación. Ponentes: 
Nelson Guzmán, filósofo y es-
critor; Carlos Ortiz, filósofo y 
editor. Moderadora: Rosanna 
Álvarez, historiadora del Cen-
tro de Estudios de Caracas.

 16 de septiembre 2021. Ci-
clo Fotografía y Arte, Miradas 

paralelas. Obra “Batalla de 
Carabobo”, de Martín  Tovar y 
Tovar. Ponentes: Rosanna Alva-
rez, historiadora del Centro de 
Estudios de Caracas; Rodrigo 
Benavides, fotógrafo e investi-
gador; Franklin Perozo, fotó-
grafo e investigador del Museo 
de Bellas Artes.

 30 de septiembre 2021. Ciclo 
historia y memoria Carabobo: 
Ondulante, Estrategias y mo-
vimientos sobre una geografía. 
Ponentes: General Frank Zuri-
ta, Jefe de la División de Adies-
tramiento, Universidad Militar 
Bolivariana de Venezuela; Ro-
sanna Alvarez, historiadora del 
Centro de Estudios de Caracas.

 14 de octubre 2021. Ciclo cul-
tura, música y antropología. 

Intertextualidad, fotografía di-
recta y lingüística. Ponentes: 
Norma González, lingüista y 
docente UPEL; Carolina Brito, 
lingüista y directora de la Fun-
dación Claudio Perna. Modera-
dor: Kelvin Arévalo, estudiante 
de Antropología UCV, equipo 
Educación MBA.

 28 de octubre 2021. Ciclo di-
seño y comunicación. El nuevo 
monumento de Carabobo. Co-
lectivo ¿Cuál Ciudad? Ponentes: 
Gilberto Rodríguez, arquitecto 
UCV y docente; Ana Medina, ar-
quitecto UCV

Ricardo Fajardo, arquitecto 
UNET.

 11 de noviembre 2021. Ciclo 
literatura y filosofía. Encrucija-
das invisibles. Ponentes: Mirla 

Alcibíades, escritora y docente; 
Elis Labrador, editor e investi-
gador de la Fundación Editorial 
El perro y la rana.

 25 de noviembre 2021. Ciclo 
fotografía y arte. Registros fo-
tográficos sobre el Campo de 
Carabobo. Ponentes: Rodrigo 
Benavides, fotógrafo e investi-
gador; Franklin Perozo, fotó-
grafo e investigador del MBA.  

 9 de diciembre 2021. Ciclo 
historia y memoria. Los Cen-
tinelas de la Ruta de Carabo-
bo. Aproximación a su labor. 
Ponentes: Glenda Ygarza, his-
toriadora local y promotora 
cultural; Oliver Bethencourt, 
historiador local y docente. 
Moderadora: Rosanna Álvarez, 
historiadora del Centro de Es-
tudios de Caracas.

 20 de enero 2022. Ciclo Cul-
tura, música y antropología. 
Voces y sonidos venezolana de 
la música independentista y 
popular. Ponentes: Diego Silva, 
compositor e investigador musi-
cal; Fabiola José, cantora y do-
cente; Fidel Barbarito, músico e 
investigador-docente.

 3 de febrero 2022. Ciclo diseño 
y comunicación ¿Comunicar Ca-
rabobo?. Ponentes: Taynem Her-
nández, periodista y productora 
editorial; Clodovaldo Hernández, 
periodista y entrevistador.

 17 de febrero 2022. Ciclo li-
teratura y filosofía. Lectura 
dramatizada: “Esa espiga sem-
brada en Carabobo”, de César 
Rengifo. José Gregorio Cabello, 
coordinador de la lectura com-
partida junto a Angela Negrín, 
Deysi Dugarte, Emmanuel Cha-
parro, Álvaro Pacheco, Gian-
carlo Idler. Equipo Cenal.

 3 de marzo 2022. Ciclo foto-
grafía y arte, mesa de debate: 
¿Existen requisitos para consi-
derar la fotografía documental 
como obra histórica? Ponentes: 
diversos activistas de la historia, 
la fotografía y la comunicación 
pertenecientes a diversas gene-
raciones, en diálogo abierto.

 17 de marzo 2022. Ciclo his-
toria y memoria. Historia In-
surgente. Ponentes: Luis Felipe 
Pellicer, historiador y vicerec-
tor académico Unearte; Coro 
Ortiz, historiadora y docente-
investigadora.  

 31 de marzo 2022. Ciclo 
Cultura, música y antropolo-
gía. Prospecciones y metodo-
logías de Campo de Carabobo, 
año 2021. Búsquedas aplica-
das, Instituto del Patrimonio 
Cultural. Ponentes: Dinorah 
Cruz, antropóloga y Presiden-
ta del IPC, miembros del equi-
po de trabajo IPC.

Diversas disciplinas y ponentes examinan el hecho histórico, su contexto, antecedentes y consecuencias
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Hasta el momento van 270 instalaciones deportivas en el Municipio Libertador de Caracas

El Fondo Nacional Antidrogas 

(FONA) es uno de los entes 

encargados 

en la rehabilitación

T/ Redacción CO
F/ Cortesía FONA
Caracas

C
on el objetivo de fo-
mentar la recreación, 
la cultura, el deporte 

y la seguridad en las comu-
nidades de la ciudad capital, 
a través del Plan Caracas Pa-
triota, Bella y Segura, en su 
segunda etapa, fue reinaugu-
rado el Parque de la Juven-
tud y la Familia en el sector 
El Conde, San Agustín del 
Norte, en Caracas.

La vicepresidenta Sectorial 
para la Seguridad Ciudadana y 
la Paz, Carmen Meléndez, lide-
ró la actividad en compañía del 
Superintendente Nacional An-
tidrogas, Richard López Var-
gas y del director ejecutivo del 

Fondo Nacional Antidrogas, 
Harol Clemente. 

El Fona llega a tu zona con la 
recuperación de dos espacios 
para la parroquia San Agus-
tín, como son el Complejo De-
portivo La Yerbera, y el Parque 
de la Juventud y la Familia, 
que tiene un campo de softbol y 
béisbol, además de dos canchas 
múltiples para el uso y disfrute 
de todos los niños, niñas y jó-
venes”, destacó la Almiranta 
en Jefa.

Agregó que se siguen recupe-
rando espacios en todas las co-
munidades en la capital, entre 
ellos 270 canchas deportivas. 
La también ministra para Re-
laciones Interiores, Justicia y 
Paz, anunció la activación del 
cuadrante número 5 en la pa-
rroquia San Agustín, a fin de 
reforzar la seguridad y garan-
tizar la tranquilidad y la paz de 
las familias que residen en esta 
zona caraqueña.

Afirmó que cada cuadrante 
de paz tiene que ser un centro 
de articulación para buscar 

soluciones a los problemas de 
la comunidad, conformado por 
una policía humanista, cerca 
del pueblo, como es la Policía 
Nacional Bolivariana. 

TRES MÁS
Y el director ejecutivo del 

Fondo Nacional Antidrogas 
(Fona), Harol Clemente, parti-

cipó junto a la presidenta de la 
Misión Jóvenes de la Patria Ro-
bert Serra, Mayerlin Arias, en 
la reinauguración de las tres 
canchas deportivas del par-
que Arístides Rojas, parroquia 
caraqueña El Recreo, sector 
Maripérez.

Durante el acto se hizo en-
trega de material deportivo 

que incluye, balones de fútbol, 
voleibol y basquetbol, para 
fomentar estilos de vida sa-
ludables mediante el deporte; 
además se realizó una demos-
tración de danza y actividades 
deportivas con los jóvenes de la 
comunidad.

La organizadora de Cara-
cas por la Misión Jóvenes de 
la Patria Robert Serra, Yayly 
Martínez, destacó la partici-
pación de la misión que re-
presenta en la rehabilitación 
de 18 canchas en la ciudad 
capital, y agradeció al presi-
dente Nicolás Maduro y a la 
vicepresidenta Sectorial para 
la Seguridad Ciudadana y la 
Paz, Carmen Meléndez, por 
los planes para los caraque-
ños, que contemplan la recu-
peración de espacios para la 
recreación, la formación y la 
cultura.

La reinauguración de las 
instalaciones tiene como fin 
combatir el flagelo de las dro-
gas y promover espacios para 
la sana convivencia.

T/ Redacción CO
F/ Cortesía 
Caracas

Los habitantes del sector La 
Guairita, en el municipio 

Plaza, estado Miranda, cuentan 
con una cancha de usos múlti-
ples reacondicionada, un traba-
jo que forma parte del plan de 
obras por el cuatricentenario de 
Guarenas y que fue entregado 
por el gobernador de la entidad, 
Héctor Rodríguez y el alcalde 
Luis Figueroa.

Los trabajos de remodelación 
consistieron en la recuperación 
de la losa, renovación de la pintu-
ra de demarcación e instalación 
del tablero, además del sanea-
miento de las paredes y coloca-
ción del sistema de iluminación.

Figueroa agradeció en nom-
bre de la comunidad las gestio-
nes adelantadas por el goberna-
dor en este sector de Guarenas: 
“Nos complace este recorrido y 
a la comunidad le decimos que 
estaremos con ustedes hasta la 
victoria siempre”.

La jefa de comunidad, Fan-
ny Godoy, expresó su agrade-

cimiento por el estado en que 
quedó esta instalación: “Ahora 
nuestra juventud tiene donde 
entrenar y practicar sus disci-
plinas favoritas”. 

Este espacio deportivo se con-
virtió en el centro de una serie 
de beneficios entregados por el 
mandatario regional, actividad 
en la que también estuvo pre-
sente el alcalde del municipio 
Zamora, Hugo Martínez. En 
una, el gobernador Rodríguez 

asignó tres unidades Transmi-
randa para la ruta Nueva Ca-
sarapa- Los Dos Caminos para 
un recorrido de 50 kilómetros y 
beneficiar a 13.000 familias.

A La Guairita prometió uno 
de estos transportes y les dejó 
un grupo de luminarias, al 
tiempo que planteó a los ha-
bitantes del estado el reto de 
iluminar todas las calles, lo 
cual irá de la mano de un plan 
de asfaltado. Solicitó una eva-

De beisbol en Venezuela

Comenzaron votaciones 
para Salón de la Fama

T/ Redacción CO
Caracas

El recinto de los inmortales 
de Venezuela, tendrá otra 

camada de inmortales. Su 
presidente, el ingeniero Juan 
José Ávila, anunció la aper-
tura oficial para la escogencia 
de los nuevos integrantes del 
Salón de la Fama del Beisbol 
Venezolano, Clase 2021.

Las votaciones, que ya co-
menzaron, concluirán este 2 
de septiembre, elecciones que 
se harán por quinta vez me-
diante un proceso electrónico, 
el cual facilita su votación en 
cualquier parte del mundo. El 
proceso será el resultado de 
la intervención de diferentes 
personalidades de la pelota 

criolla, según aclaró Alejan-
dra Vera para prensa Museo 
de Beisbol.

Para la escogencia del nue-
vo o los nuevos exaltados, los 
candidatos deben tener más 
del 75% de los votos emitidos 
por el comité contemporáneo, 
optando así por su estatuilla 
y óleo, que serán parte de tan 
importante recinto para los 
venezolanos, ubicado en las 
instalaciones del Centro Sam-
bil de la ciudad de Valencia, 
estado Carabobo. 

La última exaltación se rea-
lizó en el año 2019, siendo elec-
tos Edwin Hurtado, Leonardo 
Hernández y Carlos “Terre-
moto” Ascanio. Ésta nueva 
Clase, será la número decimo-
sexta desde su creación. 

En el estado Miranda

Reinaugurada instalación de usos 
múltiples en La Guairita de Guarenas

luación de las calles que se 
han deteriorado por las llu-
vias para comenzar con ese 
plan.

También otorgó títulos de 
propiedad urbana, rural y habi-
tacional; supervisó la distribu-
ción de dos mil cilindros gas do-
méstico para 1.333 familias de 

La Guairita; dotó de patrullas, 
motos y bicicletas a la Policía 
Municipal de Plaza y la Policía 
del estado Miranda; aportó siete 
neveras a igual número de plan-
teles educativos para el progra-
ma de Alimentación Escolar 
(PAE) para beneficiar a 1.647 
estudiantes. 
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M
iguel “Miggy” Cabre-
ra botó la bola en lo 
que los especialistas 

llaman por “la banda contra-
ria”, por el jardín derecho, para 
ponerse a dos de la mágica ci-
fra de 500 jonrones, marca que 
sólo han logrado 27 jugadores. 
El batazo 498 de su brillante ca-
rrera en las grandes ligas, y el 
undécimo de esta temporada, lo 
conectó ayer en su primer tur-
no, en la parte baja del segundo 
inning, en un juego contra los 
Medias Rojas de Boston. En su 
posterior aparición conectó un 
hit, con el cual suma 2.944, es 
decir, se encuentra a 56 hits de 

la codiciada cifra de los 3.000, 
y meterse en la lista élite de 
33 jugadores que lo han conse-
guido en el considerado “mejor 
beisbol del mundo”.

Con cada imparable, cada do-
ble, cada carrera impulsada o 
anotada, el venezolano de 38 años 
y 19 temporadas desplaza a una 
de estas leyendas ya retiradas 
del beisbol. En el renglón de ca-
rreras empujadas,  se ubica en el 
lugar 22 de todos los tiempos con 
1.778 traídas al home. Es posible 
que este año supere a Frank Ro-
binson, quien se retiró con 1.812 
traídas para la “goma”. 
T/Redacción CO, F/Cortesía.

¡A dos de 500!


